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Важнейшим условием успешного выполнения задач, стоящих перед партией, 
является дальнейшее усиление связей партии в целом и каждой партийной 
организации в отдельности с широчайшими массами трудящихся. Съезд обращает 
внимание партийных органов на необходимость оживления работы Советов 
депутатов трудящихся и профсоюзных организаций с тем, чтобы решительно 
поднять их роль в хозяйственном и культурном строительстве, в удовлетво
рении повседневных нужд и запросов населения, в деле коммунистического 
воспитания трудящихся.

(И з  р езо л ю ц и и  X X  съезда К ом м унист ической п арт и и  С овет ского  С ою за  
по от чет ном у д о к л а д у  Ц ен т р а л ьн о го  К ом и т ет а К П С С )

Настойчивее осуществлять 
политехническое обучение 

в школах
Как и весь советский народ, работники 

народного образования горячо одобряют 
Директивы XX съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956— 1960 годы. 
Наряду с другими в них поставлена зада
ча: «Развивать политехническое обучение 
в общеобразовательной школе, обеспечив 
ознакомление учащихся е важнейшими 
отраслями современного промышленного и 
сельскохозяйственного производства. Обес
печить тесную связь обучения с общест
венно-полезным трудом, воспитывать у 
подрастающего поколения коммунистиче
ское отношение к  труду».

Выполняя Директивы XIX съезда КПСС, 
^советская общеобразовательная школа за 
'последние годы сделала реальные шаги по 
кути осуществления политехнического 
обучения.

Многие школы нашей области дают 
учащимся неплохие теоретические знания 
н практические навыки. В процессе обу
чения учащиеся знакомятся с научными 
основами производства, проводятся прак
тические занятия в учебных мастерских 
и на школьных учебно-опытных участ
ках, экскурсии на промышленные пред
приятия, в МТС, колхозы, занятия в раз
личных технических кружках.

Интересный опыт имеется в работе та
ких школ, как школ IN? 8 г. Томска, 
Хг 1 г. Еолпашево, Тогурская и дру
гих, в которых учителя физики, химии, 
биологии н других предметов вооружают 
учащихся прочными знаниями основ на
ук, много работают по привитию практи
ческих навыков школьникам.

Ряд сельских школ стал больше внима- ' 
ния уделять воспитанию у учащихся люб. : 
ви ,к сельскохозяйственному труду. Цен- [ 
ный опыт по руководству работой уча-1 
щихся на пришкольных учебно-опытных 
участках накоплен в Богашовской школе 
(Томский район), Галкинской (Бакчарский 
район), Тогурской (Колпашевский район).

Однако во многих школах преподавание 
и .по форме, и по содержанию ничем не 
отличается от того, каким оно, было три—  
четыре года тому назад. В некоторых 
школах слабо прививают трудовые навы
ки школьникам. Во многих старших клас
сах учащиеся плохо знают важнейшие от
расли современного промышленного и 
сельскохозяйственного производства. Все 
еще слаба связь обучения с общественно- 
полезным трудом. Объясняется это тем, 
что во многих школах учителя не имеют 
необходимой подготовки для ведения прак
тических занятий, а со стороны органов 
народного образования н методических 
кабинетов им помощи не оказывается.

В целях дальнейшего осуществления 
политехнического обучения необходимо 
укреплять материальную базу школ. В 
школах должны быть созданы мастерские 
и рабочие комнаты для изучения слесар
ного и столярного дела, основ машинове
дения и электротехники. Многие школы 
проделали известную работу по созданию 
мастерских. Большую помощь школам в 
оборудовании мастерских оказали про
мышленные предприятия. Хорошие ма
стерские оборудовали, например, в г. Том
ске для школы № 27 лесоперевалочный 
комбинат, для школы № 8 —  электроме
ханический завод. Помог школам ряд 
предприятий гг. Асино и Еолпашево. При 
отсутствии мастерских при школах следу
ет проводить занятия учащихся в мастер.

ских промышленных предприятий, МТС, 
ремесленных училищ, вузов и технику
мов. Именно так поступили руководи
тели Беляйской семилетней школы Пыш- 
кино-Троицкого района. Они организовали 
практические занятия учеников 5 —  7 
классов по столярному, слесарному и то
карному делу в цехах судоверфи. Дирек
ция судоверфи не только предоставила ра
бочие места ученикам, но и выделила 
квалифицированных руководителей.

Новым учебным планом в школах пре
дусмотрено проведение практикумов по 
машиноведению, электротехнике, сельско
му хозяйству. В ряде сельских школ 
практикумы по сельскому хозяйству про
водятся пока плохо, как правило, только 
весной. Зоотехническая практика, которая 
должна проводиться в осенне-зимний пе
риод, в школах не организована. Да п по 
полеводству многие школы не могут вести 
самые элементарные работы из-за отсут
ствия земельных участков. Не все райис
полкомы выполнили решение облисполко
ма о выделении для школ учебных зе
мельных участков. В Парбигском районе, 
напрпмер, многие школы до сего времени 
не имеют учебно-опытных участков.

Следует помочь школам создать необхо
димые условия для проведения занятий 
так, как это предусмотрено новыми учеб
ными программами и учебным планом.

Отделы народного образования еще сла
бо контролируют работу школ по новому 
учебному плану п новым программам, пре
дусматривающим усиление политехниза
ции школ, и мало им помогают. Необходи
мо усилить контроль за деятельностью 
школ, глубже изучать передовой опыт 
преподавания и широко распространять 
его. Важную роль в этом должен сыграть 
областной институт усовершенствования 
учителей. Однако он плохо организует 
изучение опыта политехнического обуче
ния в школах, мало оказывает в этом от
ношении практической помощи школам и 
учителям.

Для более успешного решения задач по
литехнического обучения необходимо, что
бы и областной отдел народного образова
ния больше вникал в постановку политех
нического обучения по каждому району, 
ио каждой школе.

Формы и методы политехнического обу
чения не могут быть совершенно одинако
выми для всех школ, они зависят от кон
кретных местных условий. Поэтому, очень 
важно, чтобы отделы народного образова
ния, институт усовершенствования учи
телей, педагогические кабинеты учитыва
ли эти местные условия и оказывали 
школам более конкретную помощь.

Для привития учащимся практических 
навыков нужно шире использовать вне
классную работу. Во многих школах у нас 
еще плохо работают различные кружки, а 
в некоторых школах их нет. Руководите
лям школ необходимо позаботиться об 
улучшении внеклассной работы, использо
вать ее в качестве важного средства по
вышения качества знаний учащихся. 
Нужно добиться, чтобы значительно шире 
проводились экскурсии на предприятия, в 
колхозы. МТС.

Партийные организации, местные Сове
ты должны повседневно вникать в дея
тельность школ, помогать им в повыше
нии уровня всей учебно-воспитательной 
работы.

---------------------------D а  а ----------------------------

Новая тепловая электростанция на Апшероне
БАЕУ, 17 марта. (ТАСС). В северной 

■части Апшеронского полуострова рядом со 
стометровыми трубами раскинулись произ
водственные н жилые корпуса. Это ГРЭС 
«Северная» —  новая тепловая электро
станция Азербайджана. Уже введена в 
строй первая очередь —  четыре турбоге
нератора. ГРЭС дает электроэнергию про
мыслам, эксплуатирующим богатейшее ме
сторождение нефти на Каспии, и другим 
предприятиям и культурно-бытовым 
объектам Апшерона.

Новая станция расположена неподалеку 
от основных потребителей энергии* все 
процессы производства здесь автоматизи
рованы. Турбины «Северной» работают

под давлением в 100 атмосфер. Это позво
ляет снижать удельный расход топлива 
на 10 —  14 процентов. Электростанция 
рассчитана на потребление дешевого ант
рацитового штыба и нефтяного газа. Ее 
котлы высокого давления требуют особен
но тщательной очистки поступающей в 
них воды от солей и других примесей. 
Поэтому станция имеет сложную водохо
зяйственную систему с мощными испари
тельными установками.

Еоллектив нового предприятия борется 
за быстрейшее освоение и наладку обору
дования, успешное выполнение заданий. 
За 2,5 месяца им сэкономлено 1.600 тонн 
топлива.

ПолевЫе рабогпЫ на юге
ГРОЗНЫЙ, 17 марта. (ТАСС). Каприз

ная весна стоит в области —  мало сол
нечных дней, медленно подсыхает почва. 
Механизаторы степных районов приступи
ли к выборочному боронованию зяби; по. 
всеместно развернулась подкормка ози
мых.

Половина молодняка—
МИНСЕ, 15 марта. (ТАСС). Совхозам 

Белоруссии предстоит в шестой пятилетке 
Удвоить производство мяса и в 5— 6 раз 
увеличить продажу племенного молодняка 
колхозам.

Коллективы совхозов решили выпол
нить это задание досрочно, за два года, 
в первую очередь, за счет расширения 
мясного откорма свиней. Уже в нынешнем 
году государству будет сдано 8.700 тонн 
свинины —  на 60 процентов больше, чем 
в прошлом году. Широко практикуется 
межпородное скрещивание. Выделено
9.600 свинок для разовых опоросов —

I На поливных участках идет подготовка 
1 оросительных систем. В Гудермесском и 

Шелковском районах заканчивается строи
тельство двух новых магистральных ка
налов, которые уже в текущем году обес
печат водой до четырех тысяч гектаров 
залежи.

от разовых свиноматок
втрое больше, чем в прошлом году. Они 
дадут свыше половины общего количест
ва молодняка, причем приплод будет полу
чен уже в первом полугодии. Это позволит 
широко применить лагерное содержание, 
выращивать и откармливать основную 
массу свиней в весенне-летний и ранне
осенний периоды на дешевых зеленых 
кормах, картофеле и кукурузе.

Массовое внедрение передовых методов 
позволяет в нынешнем году добиться 
дальнейшего .роста товарности и не менее 
чем на 40 процентов снизить себестои
мость свинины.

ОБМЕН ПОСЛАНИЯМИ
между Премьер-Министром Пакистана Мохаммедом 

Али и Председателем Совета Министров СССР 
Н. А. Булганиным

По случаю предстоящего провозглашения Пакистана Республикой Премьер- 
Министр Пакистана Мохаммед Али прислал послание на имя Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина.

Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин направил ответное пос
лание на имя Премьер-Министра Пакистана Мохаммеда Али.

Ниже публикуются тексты посланий.

ПОСЛАНИЕ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА ПАКИСТАНА 
МОХАММЕДА АЛИ Н. А. БУЛГАНИНУ

Его Превосходительству 
г-ну Н. А. Булганину,
Председателю Совета Министров СССР 
Москва.
Ваше Превосходительство,
Я имею честь сообщить Вашему Превосходительству, что в соответствии с 

конституцией, которая только что была принята Учредительным Собранием, Паки
стан будет провозглашен Республикой 23 марта 1956 г.

2. Мне и моему Правительству будет доставлено большое удовольствие, если 
Правительство Вашего Превосходительства будет представлено на празднествах по 
случаю Дня Республики специальным представителем. Вряд ли следует упоми
нать о том, что к  нему н сопровождающим его лицам будут относиться как к  го
стям: государства в течение всего периода их пребывания в этой стране.

Любезно примите, Ваше Превосходительство, уверения в моем весьма высоком 
уважении.

МОХАММЕД АЛИ, 
Премьер-Министр Пакистана.

8 марта 1956 года.

ПОСЛАНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР 
Н. А. БУЛГАНИНА Г-НУ МОХАММЕДУ АЛИ

Его Превосходительству 
г-ну Мохаммеду Али,
Премьер-Министру Пакистана 
г. Еарачи.
Ваше Превосходительство,
Имею честь подтвердить получение Вашего любезного послания, в котором со

держится приглашение к  Советскому Правительству направить своего специального 
представителя для участия в празднествах по случаю провозглашения Пакистана 
Республикой.

Правительство Союза Советских Социалистических Республик назначило своим 
специальным представителем для участия в празднествах Первого Заместителя Пред
седателя Совета Министров А. И. Микояна. Сопровождать его будут Заместитель 
Председателя Президиума Верховного Совета СССР и Председатель Президиума Вер
ховного Совета Узбекской ССР Ш . Р. Рашидов, Посол СССР в Пакистане 
П. Ф. Шпедько и Посланник Ф. П. Доля.

Примите, Ваше Превосходительство, уверения в моем самом высоком уважении.
Н. БУЛГАНИН, 

Председатель Совета Министров СССР.
Москва, Еремль,
15 марта 1956 года,- ______________

А рхангел ьская , Б ел город ская , И р кутска я , М о ско вская , 
Р язанская, Т о м с ка я , области, Б ур я т-М он го л ьска я  АССР, 

Д а ге ста н ска я  АССР, Северо-Осетинская АССР и Приморский 
край досрочно вы полнили план з а го т о в о к  и з а ку п о к  

м ол о ка  первого квартала  1956 го д а
Труженики сельского хозяйства Архангельской, Белгородской, Иркутской, Мо

сковской, Рязанской, Томской областей, Бурят-Монгольской АССР, Дагестанской 
АССР, Северо-Осетинской АССР и Приморского края, развернув социалистическое 
соревнование за повышение продуктивности животноводства, досрочно выполнили 
план заготовок и закупок молока первого квартала 1956 года.

На 10 марта указанные области, автономные республики и Приморский край 
сдали и продали государству. 117 тыс. тонн молока, что на 41,5 тыс. тонн больше, 
чем за тот же период прошлого года.

Московская область квартальный план заготовок и закупок выполнила на 
109 проц., сдано и продано государству 34,5 тыс. тонн молока, или на 11,9 тыс. 
тонн больше, чем за соответствующий период прошлого года.

Белгородская область выполнила план сдачи и продажи молока на 127 проц., 
сдано и продано государству 17,1 тыс. тонн молока, или в 2,3 раза больше, чем 
за соответствующий период прошлого года.

Рязанской областью сдано и продано государству 19,8 тыс. тонн молока —  на 
8 тыс. тонн больше прошлого года, до конца квартала будет сдано п  продано еще 
не менее 7 тыс. тонн молока.

План заготовок и закупок молока первого квартала Архангельской областью 
выполнен на 123 проц., Иркутской —  на 122 проц., Томской —  на 141 проц., 
Бурят-Монгольской АССР —  на 110 проц., Дагестанской АССР —  на 133 проц., 
Северо-Осетинской АССР —  на 160 проц. и Приморским краем —  на 118 проц.

____________ (ТАСС).

IV ПЛЕНУМ ВЦСПС
16 марта в Москве, в Колонном зале 

Дома союзов открылся IV пленум ВЦСПС, 
посвященный итогам XX съезда партии и 
задачам профсоюзов.

С докладом выступил заместитель пред
седателя ВЦСПС тов. Л. Н. Соловьев.

Но докладу «Об итогах XX съезда пар
тии и задачах профсоюзов» развернулись 
прения.

В работе пленума принимает участие

секретарь ЦЕ ЕПСС тов. А. Б. Аристов.
На первом заседании пленума был рас

смотрен организационный вопрос. Пленум 
удовлетворил просьбу тов. Н. М. Шверни
ка об освобождении^ его от обязанностей 
председателя и члена Президиума ВЦСПС 
в связи с избранием председателем Коми
тета Партийного Контроля при ЦЕ КПСС. 
Председателем ВЦСПС избран тов. В. В. 
Гришин. (ТАСС).

О Б Р А Щ Е Н И Е
рабочих, инженерно-технических работников, 
служащих МТС и строительных организаций 

Ростовской областй
ко всем работникам, занятым  

на строительстве машинно- 
тракт орных станций

Дорогие товарищи!
Советский народ с большим воодушев

лением встретил исторические решения 
XX съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза. В этих решениях наме
чены меры по дальнейшему подъему 
сельского хозяйства и созданию обилия 
продовольствия для населения и сырья 
для легкой промышленности. В выпол
нении поставленных перед, сельским хо
зяйством задач решающая роль принад
лежит машинно-тракторным станциям. 
Партия и правительство продают боль
шое значение технической оснащенности 
сельского хозяйства и ежегодно выделя
ются огромные средства на капитальное 
строительство машинно-тракторных стан
ций и производство тракторов, комбай
нов и сельскохозяйственных машин.

За последние три года в МТС нашей 
области построено 32 новых ремонтных 
мастерских, 14.000 квадратных метров 
жилой площади и много других сооруже
ний. Строительными организациями обла
сти накоплен некоторый опыт по строи
тельству производственных п жилых 
построек в МТС и колхозах индустриаль
ными методами.

Так, в 1955 году впервые была по
строена из сборных конструкций ремонт
ная мастерская в Надеждинской МТС Та
ганрогского района.

В колхозе нм. Сталина, Аксайекого рай
она, построен из крупных стеновых бло
ков н сборного железобетона четырехряд
ный коровник на 200 голов, в колхозе
им. Ленина, Балансного района, —  посе
лок из 85 домов, а также таким, спосо
бом построено 10 школ. Опыт этого 
строительства показал, что оно может 
осуществляться в сжатые сроки и имеет 
высокие т е х ни к  о - э кои омические показате
ли.

Мы, строители и работники МТС Рос
товской области, включившись в социа
листическое соревнование за выполнение 
исторических решений XX съезда нашей 
родной Коммунистической партии, при
нимаем на себя на 1956 год следующие 
обязательства:

Годовой план капитального строитель
ства в МТС области выполнить во дню
39-й годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции, к  этому вре
мени ввести в эксплуатацию 10 новых

ремонтных мастерских и 6.000 кв. мет
ров жилой площади.

Строительство ремонтных мастерских в 
Самарской, Еугейской и Болыпе-Салык- 
ской МТС провести показательно-инду
стриальными методами с применением 
крупных стеновых блоков и конструкций 
из сборного железобетона заводского изго
товления с вводом в эксплуатацию их в 
июле 1956 года.

Построить и ввести в эксплуатацию 
ремонтные мастерские Кривянской и 
Большевистской МТС в июне, Куйбышев
ской и Невоселовской МТС в сентябре, 
Подгоряенской, Черяоземельской и Крас
ноармейской МТС в октябре с. г., обеспе
чить в первом полугодии строительство
3.300 кв. метров и в I I I  квартале с. г.
2.700 кв. метров жилой площади.

Указанное строительство осуществлять 
с применением сборных железобетонных 
конструкций и местных строительных 
материалов.

Строительство мастерских, жилых до
мов и других ноетроек провести по типо
вым проектам, широко применяя ком
плексную механизацию работ н коопери
рование предприятий по изготовлению де
талей и конструкций, добиться повыше
ния производительности труда не менее 
чем на 15 процентов, снизить себестои
мость строительства на 7 процентов к 
сметной стоимости  и обеспечить хорошее 
качество строительно-монтажных работ.

Мы обращаемся ко веем работникам 
машинно-тракторных станций п строи
тельных организаций с предложением 
развернуть социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение планов по 
капитальному строительству производст
венных построек и жилых домов в МТС.

Обсуждено и принято на собраниях ра
бочих, ИТР и служащих строящихся 
МТС и строительных организаций Рос
товской области— трестов: N° 10 «Ро- 
стовстрой», «Севкавтрансстрой», стро
ительного управления «Нижнедонгэс- 
строй», домостроительного комбината, 
завода железобетонных изделий, рос
товских управлений трестов «Кавсан- 
техмонтаж», «Кавзлектромонтаж», 
«Стальконструкция» и строительного 
комбината треста «Севкавтяжстрой».

Колхозы пересматривают  
и увеличивают планы

С каждым днем все шире разверты
вается в колхозах Томского района со
циалистическое соревнование за досроч
ное выполнение заданий шестой пяти
летки. Вскрывая резервы, колхозники 
пересматривают ранее принятые планы.

В колхозе «Ерасный Октябрь», Томско
го района, в прошлом году было произ
ведено 162 центнера свинины, по 9 цен
тнеров на 100 гектаров пашни. По пер
спективному плану намечалось получить 
в 1956 году 220 центнеров свиного мя
са. Обсуждая решения XX съезда ЕПСС, 
колхозники вскрыли дополнительные ре
зервы для увеличения производства сви
нины. Они решили широко применить 
мясной откорм свиней, разовые опоро
сы свиней. Решено произвести в
1956 году 500 центнеров свиного мяса, 
но 30 центнеров на 100 гектаров пашни, 
достигнуть уровня производства свинины, 
намечавшегося ранее на 1960 год. • 

Еолхозники сельхозартели «Единый

труд» решили в нынешнем году получить 
по 18 поросят от каждой основной свино
матки, использовать для дополнительного 
получения поросят 57 разовых свинома
ток, получить 600 центнеров свиного мя
са. Это столько, сколько намечалось но 
перспективному плану развития колхоза 
на 1960 год.

Доярки молочно-товарной фермы колхоза 
«3-й год пятилетки» за 5 месяцев теку
щего сельскохозяйственного года полу
чили по 765 килограммов молока на ко
рову, в 2 раза больше, чем за такой же 
период в прошлом году. В областном со
ревновании за высокие надои молока кол
хоз зааял четвертое место. Обсуждая ре
шения XX съезда ЕПСС, колхозники ре
шили получить нынче та 2.000 кило
граммов молока на фуражную корову, на 
400 килограммов больше, чем намеча
лось перспективным планом.

В. КОНЮХОВ.

Передовики социалистического соревнования за досрочное выполнение заданий шестой пятилетки.
На снимках: (слева) Д. Я. Ж уравлев— слесарь инструментального цеха манометрового завода. Он месячные задания выполняет на 3 6 0 — 450 процентов; 

(в центре) Валентина Березина — станочница шлифовального цеха подшипникового завода. Она выполняет норму выработки до 350 процентов; (справа) 
М . П . Петухов — токарь цеха фрезеров завода режущих инструментов. Он сменные нормы выполняет на 2 0 0 — 220 процентов. Фото Ф . Хитриневича,
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За боевую, действенную агитацию
ПисЬма агитаторов леспромхоза

X X  съезд КПСС наметил величественную программу, осуществление 
которой приблизит иащ народ к  коммунизму.

Съезд указал на необходимость теснее связать нашу пропаганду и аги
тацию с задачами создания материально-производственной базы коммуниз
ма, обилия материальных и культурных благ, роста коммунистической 
сознательности граждан, покончив с чуждым творческому духу марксизма- 
ленинизма догматизмом и начетничеством.

Вопросам улучшения агитационно-массовой работы было посвящено со
вещание агитаторов, которое провела редакция газеты «Красное Знамя» 
совместно с партийной организацией Карбинского лесозаготовительного 
пункта Нибегинского леспромхоза.

На совещании агитаторы лесопункта обменялись опытом, вскрыли недо
статки в работе и наметили пути их устранения.

После совещания агитколлектив улучшил свою работу. Сейчас на ле
сопункте организуется разъяснение исторических решений X X  съезда 
КПСС.

Ниже публикуются статьи отдельных участников совещания.

ВПЕРЕДИ МНОГО ДЕЛА
XX съезд Коммунистической партии Со

ветского Союза явился величайшим собы
тием в истории борьбы нашей партии и 
народа за торжество коммунизма. Он под
вел итоги пройденного пути, наметил но
вые величественные задачи, внес огром
ный теоретический ветад в сокровищни
цу мар'Ксизма-ленини&а. Директивы по 
шестому пятилетнему плану —  гранди
озная программа крутого подъема всего 
народного хозяйства страны, выполнение 
которой приблизит нас к  коммунизму.

Агитаторам предстоит разъяснить всем 
трудящимся решения и значение съезда, 
мобилизовать коллектив на досрочное вы. 
полнение пятилетних заданий. Это потре
бует значительного улучшения работы 
агитколлектива и в первую очередь лик
видировать отрыв агитации от жизни.

Надо сказать, что в работе нашего 
агитколлектива такая перестройка идет 
медленно. Пленум Верхне-Кетского райко
ма партии указал на серьезные недостат
ки в агитационной работе на ряде пред
приятий района и, в частности, на нашем 
Карбинском лесозаготовительном пункте. 
Причина этих недостатков —  неправиль
ный подбор агитаторов и отсутствие над
лежащего руководства ими со стороны 
партийной организации.

Продолжительное время партийная ор
ганизация мирилась с таким положением, 
когда агитаторы месяцами не проводили 
беседы, когда беседы были оторваны от 
конкретных дел лесозаготовителей, а 
отдельные агитаторы сами не выполняли 
норм выработки.

Среди агитаторов были люди со слабой 
теоретической подготовкой, были такие, 
которые неправильно вели себя в быту.

Отсутствие квалифицированных семи
наров и контроля за деятельностью агита. 
торов, отрыв бесед от жизни превращали 
агитационную работу в простую фор
мальность.

Сейчас, следуя указаниям партии о не
обходимости улучшить состояние идеоло
гической работы, партийная организация 
усилила руководство агитколлективом.

Агитколлектив пополнился за счет хо
рошо подготовленных передовых рабочих и 
мгЙтеДгав. Агитаторами выделены такие 
товарищи, как погрузчик Лизунов, элек
тромеханик Агрызко, лебедчик Терентьев, 
которые являются примером в труде и бы
ту. Агитаторами утверждали только 
желающих активно участвовать в агита
ционно-массовой работе.

Партийная организация усилила кон
троль за деятельностью агитаторов. Я, 
как руководитель агитколлектива, и дру
гие коммунисты присутствуем на беседах, 
проводимых агитаторами. Мы стремимся к  
тому, чтобы наши посещения не были 
простой формальностью: указываем агита

торам на недостатки, рассказываем, как 
лучше организовать беседу на ту  или 
иную тему. Прислушиваемся к  замечани
ям, .которые высказывают лесозаготовите
ли, чтобы затем помочь устранить имею
щиеся недостатки.

Вопрос о работе агитколлектива за два 
месяца дважды слушался на партийном 
собрании. Коммунисты вскрыли недостат
ки в работе агитаторов и наметили пути 
их устранения. Одним из таких недостат
ков является отсутствие обмена опытом 
агитационной работы. Поэтому мы реши
ли в ближайшее время поставить на соб
рании агитколлектива доклад о работе 
агитатора тов. Шмакова.

Значительно чаще стали проводиться 
семинары агитаторов. Правда, семинары 
пока еще проводятся недостаточно ква
лифицированно и не всегда удовлетворяют 
агитаторов.

В эти дни агитаторы лесопункта про
водят читки и беседы по материалам 
XX съезда КПСС. Беседы проходят ак
тивно. По 4— 6 бесед провели агитаторы 
тт. Шмаков, Растворова, Сысоева и дру
гие.

В беседах лесозаготовители лесопункта 
горячо одобряют решения съезда, меро
приятия партии, направленны'! на даль
нейший подъем народного хозяйства, бла
госостояния народа и культурного уровня 
трудящихся.

| В ответ на заботу партии они обещают 
множить свои производственные показа
тели. Повышенные обязательства взяли 
трактористы тт. Изет и Иотгудие, шоферы 

’ Пшеничников и Белоногов, раскатчик Го
воров и другие.

Оживление агитационно-массовой рабо
ты не замедлило сказаться на ходе лесо
заготовок. Лесопункт работает ритмично, 
постоянно перевыполняет суточные зада
ния.

Но пробелов и нерешенных вопросов у 
нас еще много. Впереди много дела.

Мы очень нуждаемся в квалифициро
ванной помощи райкома партии. Но пока 
такой помощи мы не получаем. Работ
ники райкома КПСС, бывая на лесопунк
те, ограничиваются указаниями о проведе
нии бесед на ту или иную тему. Ни од
ного методического семинара с агитатора
ми не было проведено. На беседах работ
ники райкома не бывают, а стало быть, 
не могут указать нам на ошибки. Редко, 
очень редко из райцентра посылают на 
лесопункт лекторов и докладчиков.

Выло бы очень хорошо, если бы район
ная партийная библиотека больше помога
ла нам в подборе необходимой литературы, 
проводила бы методические совещания 
агитаторов или хотя бы руководителей 
агитколлективов.

А. КОНОВАЛОВ, 
секретарь парторганизации.

Агитатор и соревнование
В

н. с.
шире

докладе на XX съезде КПСС 
Хрущев указывал, что нужно еще 

развернуть соревнование, постоянно 
помнить, что это не кампания, а живое 
дело миллионов люден, мощная сила, дви
гающая вперед развитие и совершенство
вание социалистического производства.

Задача агитаторов —  помогать в разви
тии соревнования. Агитатор должен еже. 
дневно быть с коллективом, помогать 
рабочим словом и делом, бороться за 
улучшение производственных показате
лей.

На собственном опыте я убедился, что 
делать это нелегко, но зато особенно при
ятно видеть результаты проделанной ра
боты.

Я хочу рассказать о том, как наш ма
стерский участок боролся за достойную 
встречу XX съезда партии и как мы до
биваемся выполнения обязательств сей
час.

Как только в газетах стало известно о 
предстоящем съезде партии, я решил 
провести беседу. В обеденный пере
рыв мы собрались в передвижном ва
гончике-столовой. Я рассказал о том, с 
каким воодушевлением встретили совет
ские, люди весть о созыве съезда, привел 
примеры трудовой активности рабочих и 
служащих и заговорил о том, что и нам 
надо взять повышенные обязательства. 
Меня поддержали. Раскатчик древесины 
Владимир Говоров от имени бригады обя
зался задание выполнять не ниже, чем на 
150 процентов. Он указал, что для этого 
на подвозке леса должны работать два 
трактора, чтобы не было простоев. Повы
шенные обязательства приняли Иосиф Да- 
нелюк, Александр Изет и другие.

Но взять повышенные обязательства —  
это только полдела. Их нужно выполнить. 
Вот тут-то агитатор и должен позабо
титься о том, чтобы энтузиазм рабочих не 
угасал, а разгорался с каждым днем, что
бы соревнование было действенным, что
бы своевременно были устранены все по
мехи с пути соревнующихся.

После смены я ежедневно заходил в 
контору, узнавал, как работают другие 
мастерские участки, а утром сообщал о 
ходе соревнования рабочим. Вместе с ма
стером мы постоянно заботимся о том, 
чтобы результаты работы ежедневно зано
сились на доску показателей. Если кто- 
нибудь из рабочих сделал сегодня меньше, 
интересуемся причиной этого. А причин 
бывает немало. Там мастер не сумел обе
спечить работой, там вышел нз строя ме
ханизм. Были рабочие, которые опазды

вали на работу. В каждом случае прихо
дилось побеседовать с людьми, добивать
ся, чтобы все выполняли норму.

Были случаи, когда рабочие опазды
вали на работу из-за того, что несвое
временно подавались автомашины. Случа
лось и так, что тракторы приходили на 
участок позже положенного времени, я 
рабочие простаивали и не выполняли 
нормы. Я рассказал об этом механику ле
сопункта, выступил на партийном собра
нии. Были приняты меры, и подобных 
случаев больше не было.

Соревнование только тогда проходит 
успешно, когда полностью используется 
техника. У нас обрубка сучьев была уз
ким местом. Имевшиеся сучкорезки не ис
пользовались. Вместе с мастером мы пого
ворили с Владимиром Ратенко, предложи
ли ему работать на сучкорезке. Он согла
сился. Быстро освоил работу с новым ме
ханизмом и начал выполнять нормы на 
140— 160 процентов. Я решил побеседо
вать и с другими сучкорубами. На при
мере Ратенко показал преимущество элек- 
тросучкорезки. После беседы решил изу
чить работу на сучкорезке Виктор Галин- 
цев. А затем пожелали и другие.

Для распространения передового опы
та, помимо бесед, я использую стенную 
печать. Вместе с редактором Лидой Дени
совой мы регулярно выпускаем боевой 
листок, в котором освещаем опыт передо
виков участка. За последнее время в стен
газете с рассказами о передовых мето
дах труда выступили раскряжевщик 
Иван Валсенко, вальщик Иосиф Данелюк, 
тракторист Александр Изет, раскатчик 
Владимир Говоров и другие.

Взятые обязательства наш мастерский 
участок выполнил. Сейчас мы даем при 
норме 100 кубометров в сутки 120 
кубометров. Я рад, что в успех коллек
тива вложена и частица моего труда, и не 
только труда агитатора: работая мотори
стом, я выполнял и выполняю нормы на 
170— 180 процентов.

Коллектив нашего участка с воодушев
лением встретил решения XX съезда 
КПСС. Сейчас все агитаторы участка про
водят беседы по материалам XX съезда 
КПСС. В ходе бесед рабочие обязуются ра
ботать еще лучше. Коллектив обязался 
выполнить плаи первого года пятилетки 
к  20 декабря.

Соревнование развивается с Новой си
лой. Агитаторам предстоит большая рабо
та.

И. ШМАНОВ,
агитатор на мастерском участке № 2.

☆  ☆

ПРОПАГАНДИСТ НОВОГО
Предприятия лесозаготовительной про

мышленности постоянно оснащаются пе
редовой отечественной техникой,' каждый 
трудовой день приносит новые творческие 
начинания.

Но, как известно, внедрять новое не
легко. Тут приходится иногда преодоле
вать косность и недоверие отдельных 
работников, привыкших работать по ста
ринке. Надо глубоко изучать новое н ино
гда учиться заново.

Агитатор —  это пропагандист нового, 
активный боец за внедрение передовой 
техники, передового опыта. Часто я прово
дил беседы с рабочими нашего мастерско
го участка именно тогда, когда на уча
стке нужно было внедрить что-то новое, 
преодолеть то или иное производственное 
затруднение.

Серьезные трудности были на участке, 
когда нам надо было внедрять трелевку 
леса с кроной. Некоторые трактористы и 
прицепщики не хотели работать по- 
новому. Тракторист Нарусевич заявил: 
«Из этой затеи ничего не выйдет, произ
водительность труда снизится».

Я провел беседу о значении новой 
технологии. Рассказал рабочим о том, как 
трелюют лес с кроной в других леспром
хозах, привел цифры роста производи
тельности труда при работе ло новой тех
нологии и подсчитал, что даст трелевка с 
кроной нашему участку.

Основная трудность заключалась в фор
мировании и зацепке воза. Я изучил при
емы этой операции и показал рабочим, 
как правильно нужно работать.

Это помогло внедрить трелевку с крона
ми. Сейчас трактористы участка на тре
левке леса с кроной выполняют нормы на 
120— 140 процентов.

Так же я поступил, когда надо было 
показать преимущество электросучкортоок.

Недавно на участок прибыла бензомо
торная пила «Дружба». Я прочитал инст
рукцию о правилах пользования механиз. 
мои, нашел в газетах рассказы вальщи
ков, работающих бензомоторной пилой, о 
преимуществах механизма. А затем про
вел в коллективе беседу. Это помогло вне

дрению в_производство пилы «Дружба».
Рабочий Ярослав Москва изготовил 

механический метр для разметки древеси
ны. Метр помогает повысить точность 
разметки и ускорить работу. Метр был 
быстро внедрен в производство. Я провел 
беседу и на этом примере показал, ка
кое важное значение имеет творческая 
смекалка в работе.

Такие же беседы проводят на нашем 
участке агитаторы Анатолий Гаврюшенко 
и Василий Тютюник.

Агитаторы должны добиваться, чтобы 
все новое внедрялось в производство свое
временно, чтобы развивалось движение 
рационализаторов.

Пока на нашем участке рационализато
ров мало. Наша задача умножать число 
новаторов производства.

Для распространения передового опыта 
у нас проводятся совещания механизато
ров, на которых передовики рассказы
вают о своих приемах труда. Так, 
своим опытом поделился тракторист 
Иотгудие. Он подробно рассказал, как он 
добивается высокой выработки на трак
торе С-80. Поделились своим опытом и 
разгрузчики тт. Удуд и Маляцкас.

Но надо сказать, что распрострайение 
передового опыта, особенно накопленного 
в других леспромхозах страны, организо
вано у нас плохо. Это объясняется тем, 
что агитаторов не информируют о том, что 
делается на других лесозаготовительных 
предприятиях. На лесопункте нет техни
ческой литературы. У нас не читаются 
лекции о достижениях науки и техни
ки.

Было бы неплохо, если бы механик ле
сопункта и технорук периодически рас
сказывали агитаторам о том, какие тех
нические проблемы стоят перед лесопунк
том с тем, чтобы направлять творческую 
мысль рационализаторов в нужное русло.

Партийная организация должна устра
нить эти недостатки и помочь агитато
рам широко развернуть агитацию за все 
новое, передовое.

М. СМЫЧЕННО, 
агитатор на мастерском участке № 1.

Агитировать со знанием дела
Проводя беседы, бывая на беседах У 

других агитаторов, я не раз замечала, 
что иногда беседа, на подготовку которой 
ушло много времени, не достигает це
ли, не доходит, как говорится, до сердца 
рабочего. В чем дело? Причин, конечно, 
много. Но в большинстве случаев беседа 
не достигает цели из-за того, что агита
тор сам плохо знает то, о чем рассказы
вает, не увязывает беседу с жизнью кол
лектива, с производством.

В отчетном докладе о работе ЦК КПСС 
Н. С. Хрущев на XX съезде партии гово
рил:

«Советские люди ждут от наших про
пагандистов и агитаторов также практи
ческой помощи, обстоятельного изложения 
передового опыта, толкового совета, как 
этот опыт применить на данном пред
приятии, в данном колхозе. А для этого 
пропагандисты и агитаторы должны знать 
не только те или иные теоретические по
ложения, но и конкретную экономику, 
выступать не вообще, а со знанием де
ла».

К сожалению, в нашем агитколлективе 
это ценное указание далеко не всегда 
проводится в жизнь. Многие агитато
ры не работают над повышением своего 
теоретического уровня, не изучают кон
кретную экономику.

Агитатор Кириллов не только не изу
чает конкретную экономику, не вникает 
в насущные вопросы производства, но да. 
же не посещает политшколу, в которую 
он зачислен. Неудивительно, что беседы, 
которые он проводит, беспредметны. Да и 
проводит он их редко. Ясно, что . такая 
агитация не принесет пользы.

Большое значение имеет личный при
мер агитатора, его поведение. У нас об 
этом часто забывают. Можно привести 
примеры, когда агитаторы не являются 
примером в труде и в быту. Так, аги-

ТМяыгззшш б е з  ш ролявщ ® '
Ш Ш т  *  *

В г. Томске, по проспекту име
ни Ленина, 2 2 , открылся магазин, 
в котором ведется продажа това
ров без помощи продавца.

В художественно оформленных 
витринах размещены более 4 0 0  
видов товаров: галантерея, парфю
мерия, трикотаж. На каждом пред
мете, кроме цены, имеется но
мер. Покупатель может выбрать 
то, что его интересует, запомнить 
или записать номер и подойти к  
контролеру. Здесь он заплатит 
деньги и затем получит покупку.

Преимущества такой организа. 
ции торговли сказались сразу же. 
Выручка увеличилась вдвое.

На снимке: первые покупатели 
в новом магазине.

Фото Ф. Хитриневича.

Письма из

татор Еременко теоретически хо. 
рошо подготовлен, беседы его грамотны, 
содержательны, сам он работает хорошо. 
Но по вечерам в поселке его нередко 
можно встретить пьяным, были случаи, 
когда он допускал хулдганские поступки.

Имеет ли моральное право такой аги
татор вести агитационную работу среди 
лесозаготовителей, поверят ли ему рабо
чие?

Следует сказать несколько слов о язы
ке агитатора. Как бы хорошо ни был 
агитатор теоретически подготовлен, он 
не добьется успеха, если не сможет до
ходчиво и правильно изложить свои мыс
ли. Речь агитатора должна быть живой, 
выразительней, образной, очищенной от 
всякой словесной шелухи, от шаблонов. 
Пока все мы не можем похвастаться 
этим.

Правильная, выразительная речь дается 
в результате постоянной учебы. И пер
вый спутник агитатора —  это книга. 
Хорошая книга обогащает речь. Но как 
ни странно, мы, агитаторы, читаем мало. 
В этом повинны в первую очередь пар
тийная организация и руководители лесо
пункта, которые не заботятся о пополне
нии библиотеки новинками литературы. 
В нашей библиотеке всего несколько де
сятков книг.

Мало помогает агитаторам клуб. Здесь 
очень редки лекции, доклады.

Отрицательно сказывается на качестве 
бесед недостаток тематических семина
ров, методической помощи и обмена опы
том среди агитаторов лесопункта.

Обо всем этом должен подумать руко
водитель агитколлектива, все коммунисты 
партийной организации с тем, чтобы 
улучшить подбор и расстановку агитато
ров, усилить помощь членам агитколлек
тива.

Н. ПУШИНА,
агитатор на мастерском участке № 4.

1, НА САМООБСЛУЖИВАНИИ
Постановление Центрального Комитета 

ЕПСС и Совета Министров СССР «О меро
приятиях по улучшению работы пред
приятий общественного питания» в кол
лективе столовой № 13 встретило всеоб
щее одобрение. У каждого работника об
щественного питания сейчас большое же
лание быстрее претворить в жизнь все 
те меры, которые намечены в постанов
лении.

Кое-что у нас было сделано. Наша сто
ловая ввела у себя метод самообслулсива- 
ния. До введения этого одобряемого сейчас 
всеми посетителями и работниками сто
ловой метода около буфета п столов скап
ливалось много посетителей. Мы пыта
лись все предусмотреть, и все же студен
ты и преподаватели постоянно теряли на 
обед много дорогого времени, а некоторые 
вообще не успевали пообедать.

Так было до марта 1955 года. Когда 
некоторые столовые страны стали перехо
дить на метод самообслуживания, наш 
коллектив тоже решил попробовать ввести 
его у себя. На первых порах встрети
лось много трудностей. Требовалось обес
печить столовую дополнительной посудой, 
переоборудовать окна для раздачи, прове
сти соответствующую работу в коллективе 
по организации труда.

Некоторые скептики говорили нам, что 
этот метод себя не оправдает, что его ни
где нет, незачем вводить это новшество и 
у нас. На первых норах при переходе на 
метод самообслуживания и мы допустили 
отдельные ошибки.

И все же практика показала, что метод 
самообслуживания имеет несомненные пре
имущества перед старой организацией пи
тания. За короткое время он завоевал все-

обслуживання посетителей. У нас еще 
есть очереди у буфета, есть и другие не
достатки. Мы устраним их. В марте, на
пример, мы думаем ввести питание по або
нементам.

Дальнейшее улучшение обслуживания 
посетителей поможет поставить дело так, 
чтобы все посетители столовой считали 
выгоднее питаться у нас, чем дома.

В постановлении Центрального Комите
та КПСС и Совета Министров СССР наме
чены мероприятия по улучшению работы 
предприятий общественного питания. Кол
лектив нашей столовой горячо одобряет 
это постановление и обещает сделать все 
необходимое, чтобы быстрее претворить 
его в жизнь.

П. МОЛЧАНОВ,
заведующий столовой N° 13 

Томского треста столовых.

2. ПО АБОНЕМЕНТАМ
Коллектив нашей столовой горячо одоб

ряет постановление Центрального Коми
тета КПСС и Совета Министров СССР «О 
мероприятиях по улучшению работы 
предприятий общественного питания».

Наша столовая обслуживает, главным 
образом, учащихся Томского автодорожно
го техникума. Питаются здесь рабочие и 
служащие близлежащих предприятий и 
учреждений.

В прошлом посетители много времени 
тратили на получение обедов и завтра
ков. Нм приходилось стоять в очереди за 
талонами, подолгу ожидать, когда обслу
жит официантка. Коллектив столовой 
задумался над тем, как улучшить обслу
живание посетителей. И вот было решено 
ввести питание по абонементам. —

Столовая находится в здании технику-
общее признание. Очередей у столов не j ыа. Поэтому некоторые владельцы абонё- 
стало, каждый посетитель подучил _воз- ментов, примерно, за час до обеда заходят 
можность пообедать оыстро и в спокойной, в столовую и оставляют талоны на сто- 
обстановке, у работников столовой высво- лаХ- Официантка их собирает и к  обеден

ному перерыву подает обед на столы. Ког
да посетитель приходит, все уже готово,

чтооы оольше 
приготовления

бодилось время для того, 
беспокоиться о качестве 
пищи и ассортименте.

Сейчас у нас на раздаче стоят два че
ловека: один подготавливает блюда и под
носит их к  окну, другой раздает. В мо
мент наибольшего скопления посетителей 
мы открываем дополнительное раздаточное 
окно.

Ганьше повар, имея дело только с офи 
цианткой, мог иной раз в приготовлении 
пищи и схалатничать. Теперь же он вы
дает ее непосредственно потребителю. По
этому ответственность поваров за приго
товление пищи повысилась.

С введением метода самообслуживания 
улучшились финансовые показатели рабо
ты столовой. Резко увеличился и система
тически перевыполняется план выпуска и 
реализации кухонной продукции.

Жалоб на приготовление пищи нет. За
то мы имеем ряд благодарностей за хоро
шее обслуживание. Недавно, например, 
«В книге жалоб и предложений» сотруд
ники педагогического института записали: 
«За хорошее приготовление пищи, за веж
ливое и культурное обслуживание просим 
дирекцию столовой объявить благодарность 
повару тов. Еремеевой».

Было бы неправильным утверждать, 
что нами уже сделано все для улучшения

не нужно ни стоять в очереди, ни ждать 
обеда.

Применение абонементов ускорило об
служивание посетителей. На обед затрачи
вается всего 15— 20 минут. Разумеется, 
что в результате ускорилось обслужива
ние и тех, кто не имеет абонементов.

Таким образом, уже вскоре мы убеди
лись. что питание по абонементам дает 
возможность значительно увеличить про
пускную способность, улучшить фи
нансовые показатели столовой.

В меню у нас ежедневно бывает 4 
наименования первых блюд и 10— 13 —  
вторых. Изготовляем мы различные холод
ные закуекп, пирожки, бутерброды.

Недавно мы организовали продажу пи
рожков без продавца.

В ответ на постановление Центрально
го Комитета КПСС н Совета Министров 
СССР «О мероприятиях по улучшению 
работы предприятий общественного пита
ния» коллектив столовой решил в крат
чайший срок подготовиться к  переводу 
столовой для работы по методу самообслу
живания, а также увеличить отпуск обе
дов на дом.

И. ХАСАНОВА,
заведующая столовой N°. 7 г. Томска.

П Л ЕН УМ  ТОМСКОГО 
ОБКОМА ВЛКСМ Решения партии выполним

Состоялся второй пленум Томского об. 
кома ВЛКСМ.

С докладом об итогах работы XX съезда 
КПСС и задачах областной комсомольской 
организации выступил первый секретарь 
Томского областного комитета ЕПСС тов. 
Москвин.

Выступавшие в прениях участники 
пленума горячо одобрили исторические 
решения XX съезда КПСС. Собравшиеся 
заявляли о том, что комсомольцы и моло
дежь области, одобряя внешнюю и внут
реннюю политику Коммунистической пар
тии, полны решимости внести свой вклад 
в дело выполнения грандиозных задач, 
поставленных съездом перед советским на
родом, усилить политико-массовую и 
культурно-просветительную работу среди 
населения города и деревни.

Участники пленума говорили также о 
том, что на промышленных предприятиях, 
в колхозах, МТС комсомольцы и моло
дежь активно борются за досрочное вы
полнение ш^ана первого года шестой пя
тилетки, совершенствует производство, 
приемы и методы труда.

Технолог завода «Сибэлектромотор» тов. 
Гуревич говорил о том, что комсомольцы, 
молодежь завода, стремясь делом ответить 
на заботу партии о советских людях, мно
жат свои трудовые успехи. Он также ука
зал на серьезные недостатки, которые до
пускает комитет ВЛКСМ завода в руковод
стве социалистическим соревнованием мо
лодежи. На заводе, сказал он, в последнее 
время ослаблена борьба за технический 
прогресс. Это привело к  тому, что план

организационно-технических мероприятий 
не выполнен, снизились производственные 
показатели работы предприятия.

Секретарь обкома ВЛКСМ тов. Зайцева 
в своем выступлении остановилась на 
вопросах идеологической работы среди мо
лодежи. Она указала на необходимость 
преодолеть отрыв пропаганды и агитации 
от жизни, более широкого участия комсо
мольцев и молодежи в работе красных 
уголков, клубов.

О подъеме социалистического соревно
вания на заводах Томска рассказал се
кретарь горкома ВЛКСМ тов. Головастиков. 
Вместе с тем, он критиковал руково
дителей ряда заводов, которые мало уде
ляют внимания быту молодежи, часто не 
считаются с мнением комитетов ВЛКСМ. 
Тов. Голова-с'тиков указал на необходи
мость укреплять связь комсомольской и 
профсоюзной организаций на предприятии.

Секретарь Молчановского райкома 
ВЛКСМ, тов. Гкитиев, секретарь первич
ной комсомольской организации колхоза 
«Новая Заря», Томского района, тов. Кос- 
мачева рассказали о том, как комсомоль
цы борются за претворение в жизнь реше
ний партии по вопросам сельского хозяй
ства,

—  В этом году, —  сказала тов. Косма
чена, —  в нашем колхозе увеличиваются 
посевы под овощи и картофель. Увели
чатся посевы кукурузы. Для того, чтобы 
вырастить богатый урожай, молодежь 
колхоза активно участвует в вывозке на

поля удобрений. В колхозе создано комсо
мольское звено по выращиванию кукуру
зы, члены которого сейчас проходят агро, 
технические курсы по выращиванию этой 
культуры.

Тов. Еосмачева говорила о том, что все 
члены сельхозартели с одобрением встре
тили постановления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об Уставе сельскохозяй
ственной артели и дальнейшем подъеме 
инициативы колхозников в организации 
колхозного производства й управлении 
делами артели» и «О ежемесячном аван
сировании колхозников и дополнительной 
оплате труда в колхозе».

Секретарь комитета ВЛКСМ Ергайского 
леспромхоза тов. Доренский говорит о 
том, как комсомольцы леспромхоза борют
ся за технический прогресс на предприя
тии.

—  Комсомольцы и молодежь, —  сказал 
■тов. Доренский, —  приняли активное 
участие во внедрении в леспромхозе вы
возки леса в хлыстах с кроной. Многие ус
пешно осваивают новую технику, посту
пающую на предприятие. Долго у нас не 
могли внедрить сучкорезку. Комсомолец 
Леонид Барышев внес несколько рациона
лизаторских предложений, позволивших 
улучшить экеплоатационные качества ме
ханизма и теперь успешно работает с суч- 
корезкой. Сейчас он обучает еще одного 
сучкоруба обращаться с механизмом.

Тов. Доренский критиковал обком 
ВЛКСМ за то, что он мало интересуется

бытом и культурной жизнью молодых ле
созаготовителей.

—  Механизаторы Вороновекой МТС, —  
сказал секретарь комитета ВЛКСМ этой 
станции тов. Слесарев, —  горячо одобря
ют решения XX съезда партии и сейчас 
активно борютея за претворение этих ре
шений в жизнь. Успешно участвуют в 
этом важном деле и комсомольцы. Сейчас 
МТС полностью отремонтировала весь 
тракторный парк, 14 комбайновых мото, 
ров и значительную часть сельскохозяйст
венного инвентаря. Все комсомольцы пе
ревыполняют нормы выработки.

Воспитательной работе в вузах гор. 
Томска посвятил свое выступление сту
дент политехнического института тов. Ав- 
руцкий. Он говорил о необходимости по
высить качество подготовки специалистов, 
усилить воспитательную работу среди 
студентов.

На пленуме также выступили замести
тель начальника областного^ управления 
культуры тов. Иванов, работник област
ного управления милиции тов. Бережных, 
секретарь Парбигского райкома ВЛКСМ 
тов. Турченко, заведующий областным от. 
делом народного образования тов. Несте
ров.

В постановлении, принятом пленумом, 
единодушно одобрены решения XX съезда 
КПСС, намечены практические задачи по 
участию молодежи области в претворении 
решений съезда в жизнь.

Участники пленума исполнили партий
ный гимн «Интернационал»,
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ПОХОРОНЫ товарища БОЛЕСЛАВА БЕРУТА
ВАРШАВА, 16 марта. (ТАСС). Сегодня 

Польская Народная Республика проводила 
в последний путь своего великого сына, 
талантливейшего организатора строитель
ства социалистической Польши, Первого 
секретаря Центрального Комитета Поль
ской Объединенной Рабочей партии това
рища Болеслава Берута.

Варшава —  в глубоком трауре. Бело- 
красные государственные флаги, вывешен
ные на жилых домах, правительственных 
учреждениях и общественных организа
циях, увиты черным крепом. На площа
дях и фасадах зданий портреты Болеслава 
Берута в траурной рамке. Перед ‘зданием 
Центрального Комитета ПОРП, в котором 
находится гроб с телом Болеслава Берута, 
тысячи трудящихся польской столицы. 
Сотни тысяч людей со всей страны про
шли перед гробом покойного. Рано утром 
прекратился доступ трудящихся.

В 9 часов 35 минут в зад входят 
Н. С. Хрущев, М. А. Пенов, Н. Т. Каль- 
чонко, В. И. Козлов, 10. И. Палецкис, 
И. С. Конев, Н. И. Бобровников, В. Л. Ва
силевская, П. К. Пономаренко, китайская 
правительственная делегация во главе с 
маршалом Чжу Дэ, А. Новотный, Жак 
Дюкло, Гарри Поллит, Андраш Хегедюш, 
Киву Стойка, Энвер Ходжа, Г. Матери, 
И. Михайлов, С. Вукманович-Темпо, руко
водители и члены братских коммунисти
ческих и рабочих партий многих стран, 
прибывшие отдать последний долг выдаю- 

-уЦемуся деятелю международного комму- 
шютичоского и рабочего движения товари
щ у  Беруту.

Каждые пять минут сменяется почет
ный караул у гроба покойного. В 9 часов 
50 минут в почетный караул становятся 
соратники Болеслава Берута: члены По
литбюро ЦК ПОРП А. Завадский, Ю. Ци- 
ранкевич, К. Рокоссовский, Э. Охаб, I
3. Новак, Г. Минц, Я. Берман, Ф. Южвяк, I 
Ф. Мазур, В. Двораковский, Р. Замбров- 
ский, секретари ЦК ПОРП В. Матвин, I 
Е. Моравский. У гроба —  родные и близ- ' 
кие покойного. Зал наполняют мелодии- 
траурной музыки.

Гроб с телом покойного бережно подни
мают и выносят на улицу. В четком 
строю застыл воинский эскорт. Гроб уста
навливается на артиллерийский лафет. 
Траурная процессия медленно направляет
ся к  Центральной площади перед Дворцом 
культуры и науки. За гробом идут родные 
и близкие покойного, руководители Поль
ской Объединенной Рабочей партии и пра
вительства Польской Народной Республи
ки, члены, делегаций братских коммуни
стических и рабочих партий. По обеим 
сторонам улицы в скорбном молчании 
стоят тысячи трудящихся. Обнажив голо
вы, они провожают Болеслава Берута.
' Траурный кортеж въезжает на Цент

ральную площадь. Площадь в трауре. Над 
шпилем Дворца культуры и науки при
спущен государственный флаг, обрамлен
ный черным крепом.

Гроб с телом покойного устанавливает
ся на высоком постаменте. Руководители 
Польского государства, члены делегаций 
братских коммунистических и рабочих 
партий поднимаются на трибуну. На пло
щади собралось свыше 150 тысяч трудя
щихся польской столицы. Над колоннами 
траурные флаги, знамена, портреты по
койного.

11 часов. Над площадью раздаются зву
ки сирены. Застывает вея площадь, вся 
Польская Народная Республика, все ее го
рода и села. Остановилось движение на 
улицах. Вся страна почтила трехминут
ным молчанием память своего любимого 
сына, Первого секретаря Центрального Ко
митета Польской Объединенной Рабочей 
партии товарища Болеслава Берута.

Раздаются звуки партийного гимна 
«Интернационал». Начинается траурный 
митинг трудящихся Варшавы.

От имени Центрального Комитета Поль
ской Объединенной Рабочей партии. Госу
дарственного Совета и Совета Министров 
Польской Народной Республики траурный 
митинг открывает член Политбюро ЦК

ПОРП, председатель Государственного Со
вета А. Завадский.

В своей речи А. Завадский сказал:
Умер Болеслав Берут, но живет, спло

ченная, как монолит, наша партия —  
Польская Объединенная Рабочая партия, 
руководящим деятелем и вождем которой 
он был; живет и умножает свои силы и 
свое значение в мире наша Народная 
Польша, для создания, развития и укреп
ления которой он самоотверженно трудил
ся; живет наша великая идея социализма, 
победоносно шествующая через весь зем
ной шар, идея, пламенным борцом которой 
был Болеслав Берут. Поэтому повсюду 
скорбь и боль сочетаются со словами кдят- 

j вы беречь, как зеницу ока, завоевания 
I трудящихся, всесторонне укреплять свою 
| любимую родину •—  Народную Польшу, 

работать еще лучше и производительнее 
для быстрейшего улучшения условий ма
териальной и культурной жизни трудя
щихся нашей страны, крепить дружбу 
нашего народа с народами Союза Совет
ских Социалистических Республик, с Ки
тайской Народной Республикой, со всеми 
странами народной демократии, со всеми 
миролюбивыми народами всего мира.

Затем с речью выступает член Полит
бюро Центрального Комитета Польской 
Объединенной Рабочей партии председа
тель Совета Министров Ю. Циранкевич.

Охарактеризовав революционный путь 
Болеслава Берута, Ю, Циранкевич сказал:

Мы говорим: Народ, сплоченный вокруг 
своей партии. Позавчера, вчера и сегодня 
мы видели эту правду своими глазами. 
Мы стоим здесь, на крупнейшей площади 
Варшавы, среди неисчислимых толп, объ
единенных общей скорбью и общей болыо. 
Мы знаем, что также мыслят и чувству
ют поляки во всей стране. Всех нас объ
единило общее дело Народной Польши. Он 
был его великим поборником, солдатом и 
руководителем. Поэтому сегодня товарищи 
еще теснее сплачивают свои ряды, чтобы 
идти вперед. Партия и народ сегодня еще 
теснее сплачивают своп ряды и идут впе
ред по тому же пути, который мы вместе 
намечали, когда с нами был еще Болеслав 
Берут, по тому же пути, на котором всег
да вместе с нами будет Бол'еслав Берут, 
его сердце революционера, борца за со
циальную справедливость, его разум несги
баемого революционера, его безгранич
ная преданность идеям марксизма-лени
низма, его пламенный патриотизм, его 
непоколебимый интернационализм, его 
благородная верность деду трудящихся, 
делу польского народа,, долу социализма, 
великому делу международного прогресса 
и мира, которому он посвятил и отдал 
всю свою жизнь.

Болеслав Берут будет с нами, сказал 
далее 10. Циранкевич, когда мы еще тес
нее сплотим ряды партии, когда еще 
крепче будем цементировать единство 
польского народа в строительстве сильной 
и все более зажиточной Польши, когда 
все мы, партийные и беспартийные, еще 
больше укрепим наше нерушимое единство 
с Коммунистической партией Советского 
Союза, наше единство со странами, строя
щими социализм, наше братство со всеми 
народами, строящими мир.

После выступления С. Игнара от имени 
Всепольского комитета Национального 
фронта, слово предоставляется главе Со
ветской правительственной делегации Чле
ну Президиума Верховного Совета СССР, I 
Первому секретарю Центрального Комитета 
КПСС Н. С. Хрущеву.

Дорогие товарищи, друзья, говорит 
Н. С. Хрущев, Коммунистическая партия 
Советского Союза и весь советский народ 
вместе с братским польским народом глу
боко скорбят в связи со смертью нашего 
дорогого товарища и друга Болеслава Бе
рута, который всю свою благородную 
жизнь до последнего биения сердца отдал 
великому делу освобождения польского на
рода от оков капиталистического рабства, 
делу -борьбы за превращение Польши в 
свободное и независимое демократическое 
государство рабочих и крестьян.

Пламенный патриот своей Родины, то
варищ Берут всегда был стойким и муже
ственным коммунистом-ленинцем. Много
летний опыт революционной борьбы, глу
бокое изучение теории марксизма-лени
низма способствовали формированию това
рища Берута как крупного революционе
ра, выдающегося деятеля польского и 
международного рабочего движения, не
устанного борца за великое дело комму
низма.

Народы Советского Союза, трудящиеся 
всего мира навсегда сохранят в памяти 
светлый образ товарища Берута, никогда 
не забудут его активной деятельности в 
польском и международном революционном 
движении, его огромной роли в деле ут
верждения строя народной демократии и 
социалистического строительства в Народ
ной Польше, его неоценимого вклада в 
создание и укрепление великого, содруже
ства социалистических стран.
. Исходя из жизненных интересов поль
ского народа, сказал далее Н. С. Хрущев, 
товарищ Берут постоянно заботился об 
укреплении дружбы между польским и со
ветским народами, о развитии тесных свя
зей между Польской Объединенной Рабо
чей партией и Коммунистической партией 
Советского Союза. Он был большим и ис
кренним другом Советского Союза, глубо
ко сознавая, что эта дружба идет на 
пользу народам наших стран.

В заключение Н. С. Хрущев сказал:
Лучшим памятником нашему дорогому 

товарищу Беруту будут новые успехи ве
ликого созидательного труда народов 
Польши, Советского Союза н других со
циалистических стран, новые победы во 
имя торжества благородных идей марксиз
ма-ленинизма.

Вечная слава и память великому сыну 
польского народа Болеславу Беруту!

Слово предоставляется Чжу Дэ, который 
от имени Коммунистической партии Ки
тая, правительства и всего китайского 
народа выражает глубокое соболезнование 
по поводу кончины вождя польского на
рода, дорогого друга китайского народа то
варища Болеслава Берута. В эти скорбные 
дни, сказал Чжу Дэ, китайский народ вме
сте с трудящимися всего мира еще боль
ше будет укреплять солидарность с брат
ским польским народом, чтобы вести дело 
мира и социализма к новым победам. За
тем с речами выступили А. Новотный, 
С. Вукманович-Темпо и Жав Дюкло.

Митинг окончен. Оркестр исполняет го
сударственный гимн Польской Народной 
Республики. Под звуки траурного марша 
гроб с телом тов. Болеслава Берута сни
мается с постамента и устанавливается на 
артиллерийский лафет. Траурный кортеж 
направляется на военное кладбище.

На всем пути следования траурной про
цессии тысячи и тысячи варшавян, со
бравшихся на улицах, в скорбном молча
нии провожали в последний путь Болесла
ва Берута.

15 часов. Траурный кортеж достигает 
военного кладбища, Руководители Поль
ской Объединенной Рабочей партии и пра
вительства Польской Народной Республики 
бережно несут гроб с телом покойного в 
временной гробнице, расположенной на 
кладбище. Гроб устанавливается на воз
вышение^ У гроба руководители и члены 
делегаций братских коммунистических и 
рабочих партий. Над гробом Болеслава Бе
рута речь произносит член Политбюро 
Центрального Комитета, ПОРП, секретарь 
ЦК ПОРП Эдвард Охаб. Раздаются залпы 
артиллерийского салюта. Гроб с телом по
койного вносится в гробницу. Звучит пар
тийный гимн «Интернационал».

И снова траурные мелодии. Начинается 
возложение венков на гробницу Болеслава 
Берута.

Гроб с телом товарища Болеслава Беру
та будет находиться в гробнице на клад
бище временно. В дальнейшем он будет 
перенесен в специальное сооружение Вар
шавской цитадели, где будут похоронены 
выдающиеся сыны польского рабочего 
класса и польского народа.

Обеспечим высокий урожай кукурузы
, В начале пришлого года, убедившись 
на примере передовых хозяйств страны 
в большой пользе и выгодности возделы
вания кукурузы, члены нашей сельхоз
артели решили выращивать ее у себя. 
Дело было новое, в наших условиях поч
ти не испытанное. Поэтому решено было 
разместить кукурузу на участках с раз
личными по плодородию почвами. Словом, 
решили испытать, где кукуруза лучше 
вырастет.

В течение всей зимы члены полеводче
ских бригад занимались изучением основ
ных приемов агротехники. На занятия 
приходили и работники животноводства, 
они изъявили желание помогать полево
дам в работах по выращиванию кукуру
зы.

С особым энтузиазмом за новое дело 
взялись наши комсомольцы и молодежь. 
Было создано 4 комсомольско-молодежных 
звена. Руководить звеньями стали ини
циативные и энергичные комсомольцы 
Сергей Горемыко, Любовь Ярунина, Иван 
Кривошеин и Александр Семенов.

До начала сева подготовили 7 конных 
маркеров для квадратно-гнездовой посад
ки кукурузы. Рыбаловекая МТС помогла 
нам переоборудовать культиватор для 
маркирования и рыхления междурядий. •

Весной, до культивации зяби и пара, 
полеводы удобрили 55 гектаров земли, 
отведенной под кукурузу. На каждый 
гектар рассеяли по 1,5 тонны смеси пе
регноя и молотого суперфосфата.

Особое внимание уделяли подготовке 
семян к  посеву. При вымолачивании ку 
курузы семена верхней части початка 
для посева не брались. Весь отобранный 
семенной материал нрогрелн на солнце 
и протравили гранозаном и гексахлора
ном.

Е севу кукурузы  приступили 16 мая и 
провели его за 5 дней. Работа шла орга
низованно. Поля готовились заранее: 
сначала их прикатывали, затем маркиро
вали тракторными, и конными маркерами. 
Из-за отсутствия специальных кукуруз
ных сеялок на' 80 гектарах сев провели 
вручную, на 5 гектарах —  широкорядной 
сеялкой.

Всходы были ровными. Когда на рас
тениях образовалось по 3— 4 листочка, 
организовали прорывку гнезд, оставив в 
каждом гнезде по 2 растения. Одновре
менно с этим и пропололи междурядия. 
Затем переоборудованным тракторным 
культиватором и конными окучниками 
разрыхлили междурядия.

Колхозники на опыте убедились, . что 
обработка междурядий повышает урожай
ность кукурузы. Например, часть посева, 
закрепленного за звеном тов. Семенова, не 
была в полной мере обработана, там и 
урожай зеленой массы был значительно 
меньшим.

Различной была урожайность и по 
участкам. На пойменных землях кукуру
за выросла очень хорошей. Высота расте
ний превышала 2 метра, а вес одного 
бтебля —  850 граммов. С каждого гек
тара здесь было получено не менее 
340— 350 центнеров зеленой массы и 
початков молочной спелости. Кукуруза, 
посеянная по парам, дала урожай всего 
лишь по 80 центнеров с гектара, по 
пласту многолетних трав (в том числе 
при посеве конной сеялкой) —  но 390 
центнеров.

Опыт истекшего года показал, что да
же при далеко не полной агротехнике ку 
куруза дает неплохой урожай. А если 
почве дать больше удобрений, да как 
едедует ухаживать за посевами, то вполне

можно получить по 500— 600 центнеров 
зеленой массы и початков е гектара.

Скармливание коровам кукурузного си
лоса дало резкую прибавку молока на 
наших фермах.

В нынешнем году мы решили расши
рить площади под кукурузой до 125 гек
таров. Под посев ее выделили лучшие, 
плодородные земли: 24 гектара кукурузы 
посеем на пойменных землях, столько же
—  по обороту пласта целины, остальное
—  по пласту многолетних трав.

Сейчас в колхозе заканчивается подго
товка к севу. Усиленно ведется заготовка 
местных удобрений. На поля выве
зено более 2.000 тонн навоза, собрано 
270 центнеров золы. Со склада Сельхоз- 
снаба вывозится суперфосфат, который 
будем вносить под посев кукурузы.

Некоторый опыт выращивания кукуру
зы в колхозе уже есть, есть люди, хоро
шо освоившие и полюбившие это дело. 
Состав звеньев по выращиванию кукуру
зы у нас, в основном, останется прошло
годний. Тем не менее, сейчас мы тща
тельно изучаем на занятиях агротехнику 
выращивания кукурузы, опыт передовых 
кукурузоводов.

Часть кукурузы мы вырастим на се
мена-. Для этого в питательных горшоч
ках вырастим рассаду кукурузы. Думаем 
заняться также производством гибридных 
семян.

Получив высокий урожай кукурузы, 
обеспечив общественное животноводство 
обилием ценного силоса из зеленой массы 
и початков кукурузы, мы создадим усло
вия для досрочного выполнения заданий 
шестой пятилетки по производству живот, 
иоводческих продуктов.

И. ДРАНИЦА, 
агроном колхоза имени Жданова, 

Кривошеинсного района.
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В социалистическом соревновании вы
соких производственных показателей до
бился слесарь-монтажник Каргасокской 
сплавной конторы Андрей Генрихович 
Вальцер. Сменные задания он выпол
няет на 160— 175 процентов.

На снимке: А . Г. Вальцер.
Фото Н. Стадухина.

ПРИБЫТИЕ В ЛОНДОН Г. М. МАЛЕНКОВА 
С ГРУППОЙ СОВЕТСКИХ ЭНЕРГЕТИКОВ

Работать еще 
производительнее

Коллектив Могочинекого лесозавода с 
огромным вниманием изучает материалы 
XX съезда КПСС. Рабочие горячо одобряют 
решения XX съезда и обязуются работать 
еще лучше, производительнее. 2-месячный 
план лесоцехами выполнен на 110,5 про
цента. В феврале дано сверх нлана 1.284 
кубометра пиломатериалов. Коллектив де
ревообделочного цеха февральское задание 
выполнил на. 281 процент.

Лесозавод в феврале дал сверхплановой 
продукции на 243 тысячи рублей.

Коллектив лесозавода развернул социа
листическое соревнование за досрочное 
выполнение годового плана к 17 декабря. 
До конца года решено дать сверх плана
13.000 кубометров пиломатериалов.

В. МАЙНОВ.

ЛОНДОН, 15 марта. (ТАСС). Сегодня в | 
Лондон прибыла группа советских энерге
тиков во главе с заместителем Председа- ! 
теля Совета Министров СССР, Министром ; 
электростанций Г. М. Маленковым.

На Лондонском аэродроме группу ветре, 
чали министр топлива и энергетики Обри 
Джонс, председатель Центрального энер
гетического управления лорд Ситрин, 
представители английского министерства 
иностранных дел, а также посол СССР в 
Англии Я. А. Малик, торгпред СССР в 
Англии В. А. Каменский, ответственные 
сотрудники посольства и торгпредства, 
многочисленные Представители печати и 
■радио.

Министр топлива и энергетики 0. Джоне 
от имени английского правительства при
ветствовал Г. М. Маленкова и возглавляе
мую им группу советских энергетиков. 
Он выразил надежду, что советские гости 
увидят во время своего пребывания в 
стране много интересного в техническом 
отношении. «Вместе с тем, —  заявил
0. Джонс, —  я хочу отметить, что ваш 
визит и предстоящий визит английских 
энергетиков в Советский Союз будут спо
собствовать улучшению взаимоотношений 
между нашими странами».

В ответном слове Г. М. Маленков за
явил:

«Господин министр, господин председа
тель, господа! Разрешите мне сердечно по
благодарить вас за теплую встречу, кото
рую вы оказали нам, советским людям, в 
вашей замечательной столице Лондоне.

Мы прибыли сюда по любезному при
глашению центрального энергетического 
управления Великобритании и его уважае
мого руководителя лорда Ситрина, чтобы 
ознакомиться с системой общественного 
энергоснабжения, с работой электростан
ций и заводов энергетического машино
строения.

Многие из нас впервые посещают Вели
кобританию. Поэтому мы рады ознако
миться с достижениями английского наро
да как в области промышленности, так и 
в области культуры.

В Советском Союзе придается большое 
значение расширению деловых и культур
ных связей со всеми странами. Взаимный 
обмен делегациями, установление личных 
контактов, которые имели место за по
следнее время между представителями Со
ветского Союза и Великобритании, способ
ствовали дальнейшему улучшению взаимо
отношений между нашими странами.

Позвольте выразить уверенность в том, 
что приезд нашей делегации в Англию, а 
также престоящий ответный визит ан
глийских энергетиков в Советский Союз, 
несомненно, будут содействовать расшире
нию деловых связей и явятся дополни
тельным вкладом в дело укрепления 
дружбы английского и советского наро
дов.

Я пользуюсь приятным случаем, чтобы 
передать английскому народу наилучшие 
пожелания успехов в развитии экономи
ки и культуры Великобритании».

Прибытие в Москву делегации 
Национального Собрания Чехословацкой

Республики

Больше молока государству
Колхозы Васюганекого района за два 

месяца текущего года сдали в обязатель
ные поставки и продали государству мо
лока в два раза больше, чем за этот же 
период в прошлом году. 10 колхозов из 
11 выполнили квартальный план по обя
зательным поставкам молока и 7 колхозов 
—  по продаже молока в госзакупки.

Колхоз имени Кагановича сдал в счет 
обязательных поставок 60 центнеров мо
лока, выполнив план на 133 процента, и 
продал в госзакупки 185 центнеров. Кол
хоз «Магнитострой» сдал 40 центнеров 
молока, что составляет 148 процентов к 
плану, и продал в госзакупки 70 центне
ров молока.

В целом но району квартальный план 
по сдаче н продаже молока государству 
колхозами выполнен на 160 процентов.

___________В. БОРЗЕЦОВ.

Лекции в колхозах
Бакчарское районное отделение обще

ства по распространению политических и 
научных знаний заключило договоры с 
колхозами района на чтение лекций. В 
колхозе имени Ворошилова лекторами об
щества за год будет прочитано 12 лек
ций. Сельхозартели имени Жданова, «Се
верное сияние» заключили договоры на 
чтение 10 лекций. Имеют договоры е об
ществом колхозы имени Ленина, имени 
Буденного и другие. Всего за год членами 
общества будет прочитано более 400 лек
ций в колхозах. Г. ВОЛКОВА.

Годовой план—  
к 10 октября

Рыбаки и рыбачки колхоза «Промысло
вик», Верхне-Кетского района, горячо одо
бряют решения XX съезда КПСС и вклю
чаются в социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение задания шестого 
пятндетнего плана. Они взяли обязатель
ство —  годовой план рыбодобычи выпол
нить в 10 октября и дать до конца года 
еще не менее 20 центнеров рыбы.

Члены этого колхоза вызвали на сорев
нование колхозников сельхозартели имени 
Ворошилова.

П. БАРСАГАЕВ.

Механизация 
животноводства 
и полеводства

Колхозы Бакчарского района с каждым 
годом расширяют механизацию трудоем
ких процессов в животноводстве и поле
водстве. Только за два месяца текущего 
года Сельхозснаб продал колхозам 4 без
башенных водокачки, 300 автопоилок, 4 
кормозапарника. Колхоз имени Хрущева 
приобрел лебедку-качалку и безбашенную 
водокачку. Сельхозартели «Северное сия
ние», имени Ленина, имени Кирова купи
ли льносушилки. Приобрели льноочисти
тельные машины колхозы им они Микояна, 
имени Шверника. А. БАРДУКОВ.

К о р о т к о

©  Коллектив столярного цеха Верхне- 
Кетского райпромкомоината завершил вы
полнение квартального задания.

0  Томская промартель «Культспорт» 
освоила выпуск нового вида чемоданов и 
ученических ручек. Коллектив взял обя
зательство в марте дать этой продукции 
на 70 тысяч рублей.

©  Радио прочно входит в быт рабочих 
Андарминского лесопункта Бакчарского 
района. Сейчас 43 семьи лесозаготовите
лей имеют радиоприемники марки «Роди
на».

©  Коллектив Томского рыбозавода вы
полнил квартальный план. Рыбаки взяли 
обязательство к  концу марта выловить не 
менее 50 центнеров рыбы сверх задания.

16 марта в Москву по приглашению 
Верховного Совета СССР прибыла делега
ция Национального Собрания Чехословац
кой Республики во главе с Председателем 
Национального Собрания Зденеком Фир- 
дингером. В составе делегации: Анежка 
Годинова-Спурна, Антонин Фиала, Карел 
Кацл, Мирослав Бауэр, Пржп Главатый, 
Йозеф Чермак, Бедржих Штындл, Йозеф 

1 Завета, Людмила Режна, Имрих Добош, 
Франтишек Валшп, Вацлав Якоубек, Ка
мила Пешкова, Бедржих Козелка, Ярослав 
Шпион, Роман Калиский, Вера Штястна, 
Рудольф Цвпк, Франтишек Тымеш.

| На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Чехословацкой 

I Республики и Советского Союза, делега
цию встречали Председатель Совета Сою
за Верховного Совета СССР А. П. Волков, 
Председатель Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР В. Т. Лацис, за
меститель Секретаря Президиума' Верхов
ного Совета СССР А. Ф. Горкин, Минист
ры СССР А. Н. Задемндко, И. Г. Кабанов, 
К. Д. Петухов, Н. С. Рыжов, заместители 
Министров СССР А. В. Горячкин, В. Г. До- 
ляков, С. В. Кафтанов, В. С. Семенов, 
Н. Н. Чистяков, депутаты Верховного Со
вета СССР Ю. И. Дудин, М. С. Комаров, 
Т. Д. Лысенко, И. А. Федченко, депутаты 
Верховного Совета РСФСР И. Н. Зимин, 
И. А. Лукашев, заместитель председателя 
исполкома Московского городского Совета 
П. И. Леонов, начальник Канцелярии Пре. 
зидиума Верховного Совета СССР Н. К. Коз- 

! лов, начальник Протокола Президиума 
Верховного Совета СССР Г. И. Фомин, и. о.

! заведующего 4-м Европейским отделом 
Министерства иностранных д°л СССР 

| П. Г. Крекотень, и. о. заведующего Прото
кольным отделом Министерства иностран- 

• пых дел СССР Л. Ф. Теплов, представите
ли трудящихся Москвы, ответственные 
сотрудники Президиума Верховного Совета 
СССР, советские и иностранные журнали
сты.

Делегацию встречали также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Чехосло
вацкой Республики в СССР Я. Вошаглик и 
сотрудники Посольства.

Прибывших приветствовал Председатель 
Совета Союза А. П. Волков.

—  Мы уверены, —  сказал он, —  что 
ваш приезд в Советский Союз так же, как 
и посещение Чехословакии делегацией 
Верховного Совета СССР, будет способст
вовать еще большему укреплению брат
ских связей между нашими народами п 
явится важным фактором в деле дальней
шего развития дружественных советско- 
чехословацких отношений и сотрудниче
ства.

—  Советский народ, —  заявил
А. П. Волков, —  с большим интересом 
следит за жизнью и достижениями чехо
словацкого народа и вместе с ним искренне 
радуется его успехам на пути строи
тельства социализма. С чувством глубоко
го удовлетворения советский народ вос
принимает также активное участие Чехо
словакии в совместной борьбе свободолю
бивых народов за мир во всем мире.

Дорогие товарищи и друзья! —  продол
жал А. П. Волков. —  Находясь у нас в

гостях, вы получите широкую возмож
ность ознакомиться с жизнью и достиже
ниями советского народа, с работой наших 
заводов, МТС, колхозов и совхозов, с ра
ботой различных научных и культурных 
учреждений. Мы уверены, что, где бы вы 
ни появлялись, вы повсюду встретите ис
креннее проявление братских чувств, ко
торые питает советский народ к  своему 
другу и союзнику —  чехословацкому на
роду. Наши двери широко открыты для 
друзей.

Позвольте пожелать вам, товарищи де
путаты Национального Собрания Чехосло
вацкой Республики, п]шятного и полезно
го пребывания в нашей стране и сердеч
ных встреч с советскими людьми.

Отвечая на приветствие А. П. Волкова. 
Зденек Фпрлингер заявил:

—  0-т имени нашей делегации и от 
всего своего сердца благодарю вас, доро
гие товарищи, за радушный прием, ока
занный нам вами.

Наше посещение вашей гостеприимной 
страны является для нас радостным со
бытием. Оно дает нам возможность,, еще, 
лучше постичь биение сердца, вашей' ве-' 
ликой и благородной страны, еще лучше 
ознакомиться с достижениями вашего тру
да, вашей промышленности, вашей техни
ки, земледелия и вашей культуры. Оно 
дает нам возможность черпать новые по
знания из богатого источника вашего 
опыта и еще сильнее скрепить дружбу 
между нашими народами. Когда мы гото
вились к  нашей поездке к  вам, представи
тели самых различных кругов нашей об
щественности просили нас передать вам, 
дорогие товарищи, пламенный привет и 
горячее чувство благодарности и восхище
ния смелым дерзанием советских людей, 
поставивших себе столь высокие цели в 
области социалистического строительства, 
в области социальных достижений, а так
же в области международной политики, 
как это выразил славный еъезд вашей 
партии.

Мы не сомневаемся, что все это будет 
осуществлено с трудовым героизмом, при
сущим советскому человеку. Наш народ 
встретил решения XX • съезда с глубоким 
пониманием исторического значения, ко
торое этот съезд должен иметь не только 
для стран социалистического лагеря, но о 
для всего человечества. Ведь это величе
ственная программа, способная вдохновить 
каждого честного, прогрессивного челове
ка, жаждущего мира и искреннего между
народного сотрудничества.

Наш народ от всего сердца искренн! 
желает идти с вами рука об руку, плечом 
к  плечу, в первых рядах нашего общего 
миролюбивого фронта.

Еще раз спасибо за эту радостную теп
лую встречу е вами на гостеприимной 
земле вашей столицы —  Москвы. Москва 
в течение веков влекла к  себе наших 
лучших патриотов высокими замыслами 
вашей прогрессивной общественности, ва
ших исполинов культуры и сегодня стала 
маяком непобедимого движения народов, 
желающих в мире и дружбе пожинать 
плоды своего созидательного труда.

(ТАСС).

В Польской Народной Республике успешно развивается турбостроение. 
Польские инженеры используют в своей работе опыт Советского Союза. На 
электротехническом заводе во Вроцлаве турбогенераторы изготовляются по чер- 
. тезкам, полученным из СССР.

На снимке: Бронислав Ф игурняк и Станислав Анджейчак монтируют ротор 
турбогенератора. (Фотохроника ТАСС).
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Открытие памятника Карлу Марксу на Хайгетском 
кладбище в Лондоне

ЛОНДОН, 15 марта. (ТАСС). Вчера на 
Хайгетском кладбище в Лондоне состоя
лась торжественная церемония открытия 
памятника великому мыслителю, осново
положнику научного коммунизма Карлу 
Марксу. Памятник построен на средства, 
собранные среди тысяч трудящихся почти 
веех стран мира, в том числе Советского 
Союза, Китайской Народной Республики, 
стран народной демократии, Франции, 
Италии, Англии. В присутствии предста
вителей Коммунистической партии Вели
кобритании, профсоюзов н других про
грессивных организаций, а также пред
ставителей Советского Союза, Китайской 
Народной Республики и стран народной 
демократии в наступившей торжественной 
тишине генеральный секретарь Коммуни
стической партии Великобритании Гарри 
Поллит открывает памятник...

Падает полотнище, и взорам присут
ствующих открывается огромный бронзо
вый бюст вождя и учителя мирового 
пролетариата.

Бюст работы Лоренса Брэдшоу установ
лен на каменном постаменте, под которым 
покоится прах Карла Маркса, его жены 
Женни фон Вестфалец, дочери Элеоноры, 
урна с прахом которой была перенесена 
в могилу родителей из лондонской библио
теки, их внука Эдгара Лонге и служанки 
Елены Демут.

На верхней части постамента высечен 
призыв «Пролетарии всех стран, соеди
няйтесь!». В светлосерый гранит поста
мента врезана перенесенная с прежней 
могилы каменная мемориальная доска, на 
которой значатся имена похороненных 
вместе с Марксом жены, дочери, внука и 
Елены Демут.

Под доской высечены бессмертные сло

ва Маркса: «Философы лишь различным 
образом объясняли мир, но дело заклю
чается в том, чтобы изменить его».

На церемонии открытия памятника 
присутствовали правнуки Ка>рла Маркса 
—  художник Фредерик Лонге и адвокат 
Робер Лонге.

V
На митинге, который состоялся у па

мятника, выступил генеральный секре
тарь национального профсоюза горняков 
Артур Хорнер. Он подчеркнул, что «при
зыв Маркса к  единству рабочего класса 
носит сейчас более острый характер, чем 
когда бы то ни было ранее, ибо только 
при помощи единства рабочего класса мы 
добьемся мира и процветания путем- по
строения социализма».

Известный английский ученый и борец 
за мир профессор Дж. Бернал сказал: «Мы 
пришли сюда не для того, чтобы воздвиг
нуть памятник, а для того, чтобы почтить 
человека, который сам воздвиг себе па
мятник в сердцах и деяниях людей».

Взявший слово Гарри Поллит подчерк
нул, что под руководством Маркса рабо
чий класс «создал социалистические орга
низации во всех странах мира». «Треть 
всего населения земного шара, —  сказал 
Поллит, —  под руководством партий, в 
основу которых положены учения, прин
ципы и философия Маркса, одержала 
победу над капитализмом и сейчас 
неуклонно движется по пути к  социализ
му и коммунизму. Победа трудящихся в 
социалистических странах —  это живой 
памятник Марксу... Нет ни малейшего 
сомнения в том, что социалистические до
стижения сегодняшнего дня служат лишь 
предвестниками тех, которые будут до
стигнуты другими народами завтра».

Пленум Центрального комитета 
Коммунистической партии Японии

ПЕЕПН, 16 марта. (ТАСС). Как сообща
ет японское радио, вчера руководство 
Коммунистической партии Японии провело 
пресс-конференцию, на которой сообщило, 
что с 6 по 8 марта проходил пятый пле
нум Центрального комитета Коммунисти
ческой партии Японии.

На пленуме были изучены материалы 
XX съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза, а также принято решение 
развернуть кампанию за запрещение ис
пытаний Соединенными Штатами атомно
го и водородного оружия на Тихом океане.

Заявление политического ком итета либерально- 
демократической партии Германии об итогах 

XX съезда КПСС
БЕРЛИН, 17 марта. (ТАСС). Газета

«Дер морген» сообщает, что в Берлине 
состоялось заседание политического коми
тета либерально-демократической партии 
Германии, иа котором обсуждались итоги 
работы XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза.

Политический комитет одобрил заявле
ние, в котором отмечает, что XX съезд 
КПСС открыл новые перспективы в борь
бе 33 сохранение и укрепление мира.

В заявлении указывается на большое

значение XX съезда КПСС для Германии и 
на необходимость усилить борьбу за со
глашение между двумя германскими госу
дарствами, за запрещение атомного ору
жия, за ликвидацию военных баз, за соз
дание системы коллективной безопасности.

Итоги XX съезда КПСС, говорится в за
явлении. содействуют усилению позиций 
миролюбивых и демократических сил. XX 
съезд КПСС указывает путь к  сохране
нию мира. Мц должны содействовать то
му, чтобы на этот путь встали все люди.

ОСВОЕНИЕ ЦЕЛИННЫХ И ЗАЛЕЖНЫХ ЗЕМЕЛЬ
В КИТАЕ

ПЕКИН, 16 марта. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, в провинцию 
Хэйлунцзян, расположенную на крайнем 
севере Китая и являющуюся одним из 
главных районов освоения целинных зе
мель, начали прибывать первые группы 
переселенцев из других районов Китая. В 
этом году сюда прибудет около 170 тысяч 
семей, главным образом из густонаселен
ных провинций Хэнань и Шаньдун. Они 
примут участие в освоении 400 тысяч 
гектаров целинных и залежных земель. 
Расчистка и вспашка целины будет осу
ществлена в основном силами машинно-

тракторных станций и госхозов.
Правительство оказывает переселенцам 

помощь в приобретении сельскохозяйст
венных орудий и других средств производ
ства. Для новых поселенцев в настоящее 
время строится около 400 новых селений 
с лечебными центрами, школами, коопера
тивными магазинами.

В сообщении отмечается, что нынешние 
работы являются лишь началом осущест
вления долговременного плана освоения
6,6 миллиона гектаров целинных и залеж
ных земель, имеющихся в провинции 
Хэйлунцзян.

Постановление ЦК ПОРП,
Государственного совета 

и Совета Министров 
Польши

ВАРШАВА, 15 марта. (ТАСС). По сооб
щению польского агентства печати, Цен
тральный Комитет Польской Объединен
ной рабочей партии, Государственный со
вет и Совет Министров Польской Народной 
Республики постановили:

Варшавскую цитадель —  символ памя
ти польского народа о борцах за незави
симость и социализм —  сделать местом 
погребения наиболее заслуженных сынов 
польского рабочего класса и польского на
рода. Туда будут перенесены в будущем 
останки Болеслава Берута, Юлиана Марх
левского, Марцелия Нбвотко, Кароля Свер- 
чевского и других выдающихся деятелей.

Передача подарков Советского 
правительства премьер-министру 

Бирмы У Ну
РАНГУН, 17 марта, (ТАСС). Вчера в 

Рангуне состоялась официальная церемо
ния передачи двух легковых автомобилей 
«ЗИС-110», подаренных Советским прави
тельством премьер-министру: Бирмы У Ну 
во время его пребывания в Советском 
Союзе, а также кинофильма о пребывании 
У Ну в Советском Союзе и кинофильма 
«На гостеприимной земле Бирмы» —  о 
пребывании Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева в Бирме.

Передавая эти подарки премьер-мини
стру У Ну, Посол СССР в Бирме А. Д. 
Щиборин от имени Советского правитель
ства заявил, что этот обмен визитами спо
собствовал укреплению дружественных от
ношений между двумя странами и укреп
лению мира во всем мире.

Премьер-министр У Ну, выражая бла
годарность за подарки, заявил, что его 
визит в Советский Союз и визит 
Н. А. Булганина п Н. С. Хрущева в Бир
му навсегда останутся в его памяти и в 
памяти бирманского народа.

Венгерские крестьяне 
вступают  

в производственные 
кооперативы

БУДАПЕШТ, 16 марта. (ТАСС). Венгер
ские крестьяне, убеждаясь на конкретных 
примерах в преимуществах социалистиче
ской системы ведения хозяйства, вступа
ют в производственные кооперативы. 
Только за первые два месяца нынешнего 
года число членов кооперативов увеличи
лось почти на 31 тысячу человек, а обоб
ществленный земельный фонд —  на 90 
тысяч хольдов (1 хольд равен 0,57 га).

Особенно широкий размах приняло дви
жение за кооперирование деревни в обла
стях Сабольч, Содьнок и Хайду-Бихар.

Положение в Тунисе
ПАРИЖ, 17 марта. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Пари-пресс энтрансижан», в 
течение двух суток французские войска 
вели на юге Туниса широкие военные 
операции против вооруженных тунисских 
крестьян. Эти операции продолжаются. 
Аналогичные операции ведутся в районе 
города Гафса. В районе города Бенп-Кад- 
деж происходят бои между французскими 
воинскими частями и отрядами тунисских 
повстанцев. В этих операциях французы 
используют авиацию и артиллерию.

Военные действия 
в А лж ире

ПАРИЖ, 17 марта. (ТАСС). Как пере
дает агентство Франс Пресс, вчера в Ал
жире в районе Лафайетт французские вой
ска совместно с авиацией предприняли 
«самую крупную операцию» против пов
станцев, продолжавшуюся в течение всего 
дня. В ходе военных действий убито, по 
предварительным данным,. 107 алжирцев, 
имеется много раненых.

Заявление премьер-министра Бирмы У  Ну
ПЕКИН, 16 марта. (ТАСС). Как пере

дает корреспондент агентства Синьхуа из 
Рангуна, премьер-министр Бирмы У Ну, 
выступая на пресс-конференции, заявил, 
что техническая помощь, оказываемая 
Бирме Советским Союзом и другими стра
нами на основе бартерных соглашений, 
соответствует действительным потребно
стям Бирмы. В совместном советско-бир
манском заявлении, сказал У Ну, ясно 
указыралось, что Советский Союз готов 
оказать такую помощь Бирме.

Касаясь далее недавнего согласия США 
закупить у Бирмы 10 тысяч тонн риса в 
обмен на технические услуги со стороны 
США, У Ну указал, что он еще в прош
лом году, находясь в Вашингтоне, обра
тился к  правительству США с предложе
нием заключить подобную1 сделку. Однако 
только недавно Соединенные Штаты при
няли это предложение.

Бирманская газета «Гардиан» в связи с 
этой закупкой Соединенными Штатами 
бирманского риса отмечает, что американ
ский экспорт зерна в страны, население 
которых в основном питается рисом, был 
сильным ударом по бирманскому экспорту. 
Говоря о тех трудностях, которые приш
лось испытать Бирме в области сбыта 
своего риса в прошлом году, газета под
черкивает, что ни одна из стран Запада 
даже палец о палец не ударила, чтобы 
помочь Бирме выйти из этого положения. 
Китай и Советский Союз, заявляет газета, 
первыми закупили бирманский рис, а 

! позднее их примеру последовали страны 
j Восточной Европы. Правительству же 

Соединенных Штатов, добавляет газета, 
: потребовался целый год, чтобы рассмот- 
I реть такое простое предложение Бирмы.

В чем видит „трудности" государственный
департамент

К вопросу о техническом сотрудничестве 
между СССР и США

НЬЮ-ЙОРК, 15 марта. (ТАСС). Коррее- | нические усовершенствования, которые 
нондентка газеты «Ныо-Йорк геральд могут оказаться выгодными для важных
трибюн» Хиггинс сообщает, что предста
вители американской компании «Дресеер 
инда-стриз», которая недавно приобрела 
лицензию на производство советских тур
бобуров, обратились в государственный 
департамент с просьбой о разрешении со
ветским инженерам приехать в США для 
ознакомления американцев с методами экс. 
нлоатацни нового оборудования. Хиггинс 
пишет, что, обращаясь с такой просьбой 
к  государственному департаменту, пред
ставители компании исходят из интересов 
американской промышленности. Они 
считают, что «русские буры намного пре
восходят все оборудование этого типа, 
производимое в США», и что «было бы 
безумием лишать американскую промыш
ленность возможности использовать тех-

отраслеи американской экономики».
Однако, по словам Хиггинс, представи

тели государственного департамента ви
дят ряд «трудностей» в решении этого 
вопроса. Они, в частности, опасаются, что 
в случае благоприятного решения это бу
дет раеценено как признание того, что 
Советский Союз опередил США в некото
рых областях промышленности.

Другую «трудность», пишет Хиггинс, 
представители государственного департа
мента видят в том, как будет реагировать 
на такого рода обмен конгресс, который в 
свое время принял решение о запрете 
экспорта определенных видов промышлен
ного оборудования, в том числе нефтяно
го, в социалистические страны.

Американские воздушные шары над территорией 
Чехословацкой Республики

ПРАГА, 17 марта. (ТАСС). По сообще
нию Чехословацкого телеграфного агентст
ва, радиостанция «Свободная Европа» в 
Западной Германии продолжает запускать 
на территорию Чехословацкой Республики 
воздушные шары с враждебными Чехосло
вакии листовками. На днях такие мате
риалы, доставленные американскими воз
душными шарами, были обнаружены в не
скольких районах Нитрьянской области.

15 марта большое количество таких шаров 
наблюдалось в районах Хеб, Марнанске- 
Лазне, Прахатице и других.

Правительство Федеральной Республики 
Германии, несмотря на многочисленные 
протесты, до настоящего времени не при
няло мер против запуска этих шаров, 
представляющих опасность для воздуш
ного сообщения.

Пресс-конференция президента Эйзенхауэра
НЫО-ЙОРК, 15 марта. (ТАСС). Вчера 

на пресс-конференции президент Эйзен
хауэр заявил, что он считает вопрос о 
Кипре, спором между друзьями Соединен
ных Штатов. США, сказал президент, 
готовы принять любые меры, которые 
способствовали бы достижению разумного 
решения. Но само решение должно быть 
достигнуто обеими сторонами.

Отвечая на. вопросы, связанные с по
ложением на Среднем Востоке, президент 
Эйзенхауэр сказал, что всякое ухудшение 
ситуации в этом районе, которое могло бы 
привести к  войне, а также продолжение 
спора о Кипре поставили бы под угрозу

В защ иту нефтяных 
богатств Аргентины

БУЭНОС-АЙРЕС, 16 марта. (ТАСС). Как 
сообщает печать, национальная консуль
тативная хунта (совещательный орган 
при правительстве Аргентины, состоящий 
из представителей различных политиче- , 
ских партий) одобрила предложения пра- ж  
вительетва, имеющие целью защитить 
нефтяные богатства страны от иностран
ных монополий.

Хунта одобрила решение правительства 
об организации добычи нефти в стране 
государственными нефтяными промыслами.
Она рекомендует правительству «предел 

j ставить государственным нефтяным про- 
I мыслам административную и экономиче- 
! скую самостоятельность, а управление имя 
' передать в руки инженеров, рабочих и 
| служащих, находящихся на государствен- 
! ной службе». Решение хунты требует «не 
принимать никаких услуг от иностранных 
фирм на условиях компенсации этих услуг 
нефтью или нефтепродуктами».

Всеобщая забастовка 
в Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 16 марта, (ТАСС). Вчера 
весь день между представителями прави
тельства, центрального объединения проф. 
союзов Финляндии и центрального союза 
предпринимателей продолжались перегово
ры относительно прекращения всеобщей 
забастовки. В ходе переговоров, однако, 
не было достигнуто никаких результатов. 
Они будут продолжены сегодня.

Центральный забастовочный комитет 
Ц(ШФ принял вчера решение, согласно 
которому с 6 часов 19 марта будет пре
кращено отопление промышленных пред; 
приятии и их контор, если к вечеру 18V  
ыарта на переговорах не будет достигнуто"'' 
решения. С того же времени будут пре
кращены все работы на тепловых элек
тростанциях деревообрабатывающей про
мышленности.

интересы союзников в этом районе. Он 
добавил, что Соединенные Штаты полага
ются на Объединенные Нации, а также, 
если потребуется, на трехстороннюю дек
ларацию 1950 года. Соединенные Штаты, 
добавил он, изучают все возможные сред
ства урегулирования, и будут приняты ме
ры, как только будет принято решение.

Касаясь международного научно-техни
ческого обмена, президент заявил, что, 
пока речь идет об обмене информацией о 
мирной науке, а не о военных секретах, и 

j пока обмен будет производиться на рав- 
! ной основе, он не возражает против не- 

го.

Закончились всесоюзные 
соревнования по лыжным 

гонкам
СВЕРДЛОВСК, 16 марта. (ТАСС). Сего

дня на Уктусских горах закончился розы, 
грыш лично-командного первенства стра
ны по лыжным гонкам.

В результате напряженной пятидневной 
борьбы победу одержала первая команда 
«Динамо» (12 очков). Далее следуют пер
вая команда Центрального спортивного 
клуба Министерства обороны (24 очка) и 
«Спартак» (39 очков).

Извещения
К  СВЕДЕНИЮ  ДЕП УТАТО В  

КИ РО ВСКО ГО  РАЙО ННО ГО  с о в е т а  
Д ЕП УТАТО В ТР У Д Я Щ И ХС Я

21 марта 1956 года, в 2 часа дня, 
в помещении Кировского райкома 
КПСС (проспект имени Кирова, 11-а) 
созывается 11-я сессия Кировского 
районного Совета депутатов трудящих
ся (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится 
вопрос:

Отчет об исполнении бюджета рай
она за 1955 г. и утверждение бюджета 
на 1956 год. (Докладчик— заведующий 
райфо т. Анфимов. Содоклад председа- - 
теля постоянной бюджетно-финансовой 
комиссии тов. Тюменцева А . М.). Щ

На сессию приглашаются руководите- \  
ли промышленных предприятий, вузов, 
школ, лечебных и детских учреждений.

Кировский райисполком.
V'

18 марта в планетарии состоятся 
лекции: в 2 часа дня— «Есть ли жизнь 
на других планетах?». Читает Д. И. 
Куликов После лекции — кинофильм.

В 4 часа дня— «Солнечные и лунные , 
затмения». Читает В. И. Анжина, пос- 4 
ле лекции — кинофильм.

Редактор В. А. НУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

18 марта (утром и вечером) —  
«Иван Рыбаков».

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 18
марта — новый художественный фильм 
«Сегодня вечером все будет кончено». 
Сеансы: 9-50, 11-30, 1-10, 2-50, 4-30,
6- 10, 7-50, 9-30, 11-10.

С 19 марта — новая кинокомедия «Я 
и моя жена». Сеансы: 10-30, 12-30,
2- 30, 4-30, 6-30, 8-30, 11-30. В 9 часов 
утра для детей — «Чук и Гек».

Клуб имени Сталина. 18 марта — 
«Зеленые огни». Сеансы: 6, 8, 10. В
11 часов утра киносеанс для детей.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 18 марта — «Неспокойный 
путь». Сеансы: 9, 10 50, 12-40, 2-30,
4-20, 6-10, 8, 9-50. 11-20. Малый зал 
— «Утраченные грезы». Сеансы: 9-30, 
11-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11-30.

С 19 марта. Большой зал — «Я и 
моя жена». Сеансы: 9-20, 11-20, 1-20,
3- 20, 5-20, 7-20, 9-20, 11-20. Малый
зал — «Сегодня вечером все будет кон
чено». Сеансы: 9-50, 11-50, 1-50, 5-50,
7- 50, 9-50, 11-20. В 3-50 — фильмы 
«Фонтан» и «Северный полюс».

^ T O M C K A G  С Т У Д И й

Воскресенье, 18 марта 
15.00. Киножурнал «Пионерия» №  1. 

15.10. .Художественный фильм для де
тей «Слон и веревочка». 15.55. Муль
типликационный фильм «Остров оши
бок». 16.20. Киноочерк «Птицеводы од
ного колхоза». 19.00. Обзор польского 
пионерского журнала «Дружина». 19.30. 
Концерт лауреата конкурса музыкантов- 
исполнителей пианистки Маргариты Фе
доровой. 19.50. Кинокомедия «В один 
прекрасный день». 21.15. Киножурнал 
«Советский спорт» № 1. 21.25. Кино
очерк «Рембрандт»/

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА!

с  1 9  м а р т а  в ы п у с к а е т  
н а  э к р а н ы  н о в у ю  

а в с т р и й с к у ю  к и н о к о м е д и ю

Сценарий К. Фариаса, Э. Борзоди, Ф. Шрейфогеля. 
Режиссер Э. Борзоди.

В главных ролях: Аттила Хёрбигер, Паула Бессели. 
Производство „Паула Бессели*, Австрия. 1956 г.

Требуется опытный кузнец. Кварти
рой обеспечивается.

Обращаться: Дачный городок (за ре
кой Томью), улица Октябрьская. 39, 
Тимирязевский учебно-опытный лесхоз.

Требуются: кузнец-коваль (квартирой 
обеспечивается) и возчики.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17, Томский облипподром.

» * • ---------------------------------------------------------------- ------------------------ --------------------

• •  МОЖНО ВЫИГРАТЬ 20.000 РУБЛЕЙ V
8 апреля 1956 г., в 2 часа дня, в клубе имени Сталина состоится ф
27-й тираж по выигрышным вкладам сберегательных касс 
Томской области. В тираже на каждую 1000 сберегательных

книжек

РАЗЫГРЫВАЕТСЯ 25 ВЫИГРЫШЕЙ,
в том числе: 1 выигрыш в 20096, 2 выигрыша в 100%, 2 выигрыша в 50% 
и 20 выигрышей в 25% среднего остатка вклада, хранившегося на сбере

гательной книжке за истекшее полугодие.

ВЫИГРЫШ НЫЕ ВКЛАДЫ  ПРИНИМАЮТСЯ 
ВСЕМИ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫМИ КАССАМИ.

Тиражи по выигрышным вкладам производятся 2 раза в год —в первой 
декаде апреля и первой декаде октября.

ХРАНИТЕ ДЕНЬГИ В СБЕРЕГАТЕЛЬНОЙ КАССЕ!
ф  Управление гостпудсберкасс и госкредита

ф ф  Томской области.
--------------------------------------------------------------------------------------------------- ---------

Магазин № 2 облкниготорга (проспект имени Ленина, 6)

И М ЕЕТ В П Р О Д А Ж Е  С Л Е Д У Ю Щ И Е  КН И ГИ :
Я. Г. Яковлев. — Руководство поездному диспетчеру и дежурному по 

отделению.
К. Н. Бочарникова. — Руководство осмотрщику автотормозов.
В. И. Калинин. — Пособие для подготовки судовых кочегаров.
Л. Г. Берете. — Ремонт судовых турбинных установок.
В. В. Григорьев. — Мореходные инструменты.

ПРЕДПРИЯТИЯ ТРЕСТА СТОЛОВЫХ

ПРОИЗВОДЯТ ОТПУСК ОБЕДОВ НА ДОМ
СО С К И Д К О Й  10%

П р и  о т п у с к е  о б е д о в  д л я  у д о б с т в а  п о к у п а т е л е й  с т о л о в ы е  
п р е д о с т а в л я ю т  с у д к и  н а п р о к а т .

П ользуйтесь услуга м и  п р е д п р и я ти й  общ ественно го п и та н и я!
Томскому пивному заводу требуются 

на постоянную работу: кочегары, элек
тротехник, заведующий складом, эко
номист.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16. 2 — 1

Требуются: дворник, плотники, камен
щик, столяр.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2, строительный институт.

Дирекция, партийная организа
ция и заводской комитет завода 
режущих инструментов извещают 
о преждевременной смерти главно

го бухгалтера завода
З А К

Исая Абрамовича
и выражают соболезнование 

семье покойного.
Похороны состоятся 18 марта. 

Вынос тела из клуба завода в 
1 4 .0 0 .

Томскому отделению военторга тре- ▼  
буются в городе и в отъезд следующие 
специалисты: опытный бухгалтер рас
четной группы, знакомый с балансом, 
заведующий магазином, заведующий 
столовой, продавцы, лотошницы, стар
шая официантка.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, отдел кадров.

В ночь с 7 на 8 марта 1956 г. с 
участка 86-го квартала ушла ло
шадь-кобылица, 6 лет, масти темно
серой, на лбу звездочка. Нашедшим ло
шадь будет выдано вознаграждение.

Обращаться: Дачный городок, орс 
Тимирязевского леспромхоза.

Гр-ка Корчуганова Лидия Александ
ровна, проживающая в г. Томске, улица 
Красноармейская, 10, возбуждает дело 
о разводе с гр-ном Корчугановым Ми
хаилом Александровичем, проживающим 
в г. Томске, улица Красноармейская, 10.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Куйбышевского l 
района г. Томска. ж

Гр-н Черных Федор Александрович, 
проживающий в г. Томске, Черемошни- 
ки, Коммунистический проспект,  ̂ 168, 
возбуждает дело о разводе с гр-кой Чер
ных Марией Никифоровной, проживаю
щей в г. Томске, Коммунистический про
спект. 168.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.
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